
Nous informons nos 
fidèles lecteurs et 

lectrices de l’ouverture 
d’un site web.

Veuillez le consulter au : 
www.seybousetimes.dz

N°3113 Dimanche 10 Octobre 2021 - Prix: 15 DA - www.seybousetimes.dz

Quotidien indépendant d’informations générales times
SeybouSe

EN :
Les «Verts» et Slimani affolent 

les compteurs

ANNABA
Un Mawlid moins «explosif»! 

La vente des pétards n’a pas encore 
commencé 

P.12

ANNABA 
Le wali à Ain Berda

Déstockage de huit (8) tonnes de pommes 
de terre en attendant mieux

P.06

P.07

Le calvaire du transport 
des usagers de la 

plaine Ouest demeure 
toujours

P.04

P.06

ANNABA

Entre disponibilité 
et vente désordonnée

MANuEls 
scolAirEs



Dimanche 10 Octobre 2021

02 Actualité SeybouSe Times

Edité par la S.A.R.L MEDIACOM PRESSE
Direction, rédaction et administration :
46, rue Emir Abdelkader - Annaba

P.A.O SEYBOUSE Times
Site web: www.seybousetimes.dz

Email: redaction@seybousetimes.dz
       contact@seybousetimes.dz

Facebook : SEYBOUSE TimES
impression : SIE Constantine

Diffusion : EURL K.D.P.A cité Benzekri 
Bât F N ° : 424 Constantine

Les manuscrits, photo-
graphies ou tout autre 

document et illustration 
adressés ou remis

 à la rédaction ne seront 
pas rendus et ne feront 

l’objet d’aucune 
réclamation.

Reproduction interdite 
de tous articles sauf 

accord de la rédaction

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Directeur general :
Bicha salim

Directeur de la publication  :
Noureddine Boukraa

Directrice de la rédaction :
Bicha Bariza Nesrine
Tél/Fax : 038 45 58 35   
Tél/Fax : 038 45 58 36
Tél/Fax : 038 45 58 37

Email: redactionseybouse@
gmail.com

Pour votre publicité, 
s’adresser à l’entreprise 
nationale de communi-
cation d’édition et de 
publicité, ANEP. SPA,
1 AVENUE PASTEUR 

ALGER
TEL : 021/71 16 64
        021/73 71 28
FAX : 021/73 95 59
        021/73 99 19

Réunion ministérielle Afrique-Italie :
 Lamamra réaffirme l’engagement de l’Algérie envers 

le continent africain

Les travaux de la troisième 
réunion ministérielle 
Afrique-Italie ont débuté, 

vendredi /à Rome, en présence 
des délégations de près de 50 Etats 
africains et des représentants de 
l’Union africaine (UA) et d’autres 
organisations régionales ainsi 
que d’experts, d’académiciens et 
d’hommes d’affaires.
La délégation algérienne est 
conduite par le ministre des 
Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à 
l’étranger, Ramtane Lamamra.
A la séance d’ouverture des 
travaux, le président de la 

République italienne, Sergio 
Mattarella a affirmé que l’Afrique 
“est le continent de l’avenir et des 
opportunités”, d’où la nécessité 
d’aplanir les obstacles en vue 
d’encourager l’investissement en 
Afrique particulièrement dans le 
domaine énergétique et de l’aider 
à faire face aux conséquences des 
changements climatiques.
Intervenant à cette occasion, le 
chef de la diplomatie algérienne 
a souligné l’engagement de 
l’Algérie vis-à-vis de la réalisation 
des objectifs de l’intégration 
économique en Afrique, mettant 
en exergue les multiples 

opportunités qu’offre la Zone 
de libre échange continentale 
africaine (ZLECAf), en vigueur 
depuis le début de cette année.
Le ministre a salué les projets 
d’intégration que l’Algérie oeuvre 
à concrétiser dans leur profondeur 
africaine, à commencer par 
les pays voisins, au regard de 
la contribution significative 

qu’ils auront dans ce processus 
d’intégration au plan africain.
Après avoir présenté à 
l’assistance le plan ambitieux de 
l’Algérie et les projets réalisés ou 
ceux programmés dans le plan du 
gouvernement en vue de réaliser 
la croissance verte, M. Lamamra 
a mis en avant l’importance 
qu’accorde le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune aux questions de 
la transition énergétique et de 
l’efficacité énergétique inscrites 
au coeur de son programme, 
ainsi que d’autres d’importance 
capitale liées à la sécurité 

alimentaire et à l’économie 

numérique.

En marge des travaux de la 

réunion, le ministre des Affaires 

étrangères a eu plusieurs 

rencontres bilatérales avec 

nombre de chefs de délégations 

africaines tels que le conseiller 

spécial du président de l’Etat 

d’Erythrée et les ministres des 

Affaires étrangères du Mali, du 

Zimbabwe et de la République 

Centrafricaine.

Lamamra visite la 
prison du roi numide 

Jugurtha à Rome

Lamamra :
 La défense des intérêts de l’Algérie,

 au cœur de notre diplomatie les années 
à venir

Aguila Salah : 
Nous comptons sur le soutien de l’Algérie pour assurer 

une sortie de crise en Libye

Le ministre des 
Affaires étrangères 
et de la Communauté 

nationale à l’étranger, 
Ramtane Lamamra, a 
visité, jeudi dernier , un 
site archéologique situé au 
cœur de Rome (Italie), où le 
roi numide Jugurtha, qui a 
mené une guerre sans merci 
contre les Romains, a été 
emprisonné avant de mourir 
de faim.
“Une pièce de l’histoire 
de l’Algérie viscéralement 
ancrée dans le cœur de 
Rome. Le dernier lieu où 

le roi numide Jugurtha, 
fils de Cirta et petit-
fils de Massinissa a été 
emprisonné. Il y mourut en 
l’an 104 av.J-C après une 
guerre sans merci contre les 
Romains qui a duré 7 ans”, 
a écrit M. Lamamra sur son 
compte officiel Twitter.

La défense des intérêts de 
la nation, la contribution à 
l’instauration de la sécurité 

et de la stabilité régionales et le 
renforcement des liens avec l’Afrique 
et le Monde arabe seront au cœur de 
l’activité diplomatique de l’Algérie, 
les années à venir, a affirmé samedi 
le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, Ramtane Lamamra.
“Il est logique que l’activité 
diplomatique de notre pays soit axée 
au cours des années à venir sur la 
défense des intérêts de la nation, la 

contribution à l’instauration de la 
sécurité et de la stabilité régionales, 
au renforcement des liens avec 
l’Afrique et le Monde arabe et à 
la promotion du partenariat et de 
la paix dans le monde”, a précisé 
M. Lamamra à l’occasion de la 
célébration de la Journée nationale 
de la diplomatie (8 octobre).
La sécurité nationale, a-t-il souligné, 
“est intrinsèquement liée à la capacité 
de l’appareil diplomatique à anticiper 
les événements et à déceler les 
menaces extérieures”.
M. Lamamra a, dans ce cadre, mis 

en avant “le rôle capital et central 
de la diplomatie algérienne dans 
la stratégie de sécurité nationale, 
et ce, en veillant, aux côtés des 
services de sécurité, à la préservation 
de l’intégrité territoriale, de 
l’indépendance et de la souveraineté 
et de l’unité nationales”.

Le Président du Parlement 
libyen (chambre des 
représentants), Aguila 

Salah a affirmé samedi que la 
“Libye compte sur le soutien 
du Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune et du 
peuple algérien pour sortir de sa 
crise qui tire à sa fin”, ajoutant que 
“la Libye a besoin de l’Algérie en 
toutes circonstances”.
M. Aguila a fait cette déclaration 
à son arrivée à l’aéroport 
international Houari Boumediene, 

où il a été reçu par le président de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), Brahim Boughali.
Le président du Parlement libyen 
s’est dit “ravi de l’invitation qu’il 
a reçue de l’Algérie”, à laquelle 
la Libye “est liée par des relations 
séculaires qui remontent à la lutte 
contre l’occupation française”, 
rappelant dans ce contexte la 
commémoration par  les deux 
pays, il y a quelques jours, de 
la bataille d’”Issine”, contre 
l’occupant français.

“Nous somme fiers de l’Algérie, 
qui est un pays pivot dans le 
monde arabe, tout comme 
nous sommes fiers du peuple 
algérien digne et courageux 
qui s’est toujours dressé contre 
l’avilissement”, a-t-il déclaré, 
mettant l’accent sur “son histoire 
riche de hauts faits dans la lutte 
qu’il a menée pour la libération 
de son pays”.
“Nous avons besoin de notre 
voisine l’Algérie en toutes 
circonstances, nous sommes 

en contact avec l’Algérie dont 
nous n’oublions jamais les 
positions en notre faveur durant 
les circonstances difficiles 
traversées par la Libye”, ajoute le 

responsable libyen.
A ce propos, M. Aguila Salah 
a mis en avant l’importance du 
rôle algérien dans le règlement 
de la crise libyenne, précisant que 
“nous comptons sur le président 
et le peuple algérien pour aider 
la Libye à sortir de sa crise, qui 
touche à sa fin”. 
M. Aguila effectue une visite 
officielle de trois jours en Algérie, 
à l’invitation du président de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), Brahim Boughali.
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Près de 1,7 million d’étudiants rejoindront ce dimanche 
les bancs des universités

Benbouzid souligne l’importance 
de diffuser la connaissance via 

les nouvelles technologies

Coronavirus :
105 cas, 93 guérisons 

et 5 décès ces 
dernières 24h

Près de 1,7 million 
d’étudiants rejoindront 
dimanche les universités 

réparties à travers le territoire 
national, durant cette rentrée, 
marquée cette année par le 
lancement d’une opération 
d’envergure de vaccination 
de l’ensemble de la famille 
universitaire.
Quelque 1.696.000 étudiants, 
dont 88.000 nouveaux inscrits, 
rejoindront ainsi les bancs 
universitaires après la reprise des 
cours intervenue via le mode à 
distance le 3 octobre dernier.
Afin de garantir la réussite de 
cette rentrée universitaire 2021-
2022, une série de mesures ont 
été prises à travers l’adoption 
du principe de gouvernance 
dans la gestion des opérations 
administratives, et l’actualisation 
du protocole sanitaire de lutte 
contre la Covid-19, outre le 
renforcement des ressources 
humaines et matérielles pour une 
formation de qualité.
Il a, ainsi, été procédé à 
l’orientation de 332.837 
bacheliers sur un total de 345872 

élèves, soit 99,73%, le défi ayant 
été relevé grâce à la conjugaison 
des efforts de la communauté 
universitaire, s’est félicité le 
ministère de tutelle, qui ajoute 
que “plus de 71% des nouveaux 
bacheliers ont été orientés vers 
l’un de leurs trois premiers 
choix”.
Il s’agit, par ailleurs, de 
l’application d’un protocole 
sanitaire spécial de lutte contre 
la pandémie du Covid-19, 
pour chaque établissement 
universitaire qui laisse une 
latitude aux directeurs, dans 
le cadre de concertation avec 

les partenaires sociaux et les 
autorités locales.
En prévision de ce rendez-
vous, les services du ministère 
de l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique se 
sont attelés à une évaluation de 
l’expérience du dispositif hybride 
qui s’appuie sur une alternance 
entre enseignement en mode 
présentiel et à distance.
Imposé par la pandémie de 
Covid-19, ce dispositif s’appuie 
sur l’enseignement en présentiel 
pour les unités fondamentales 
et méthodologiques, et le mode 

à distance pour les unités 
transversales et de découverte.
Le secteur de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique a été rehaussé, 
cette année, par l’ouverture des 
Ecoles nationales supérieures des 
mathématiques et de l’intelligence 
artificielle devant accueillir les 
première promotions composées 
de 200 étudiants chacune.
Il a été procédé également au 
renforcement du secteur par la 
réception de 20.200 nouvelles 
places pédagogiques dans 
plusieurs wilayas ce qui augmente 
les capacités d’accueil globales à 
1.471.000 places pédagogiques.
Concernant l’hébergement, 
21.170 lits ont été réceptionnés 
dans plusieurs wilayas où la 
capacité d’accueil est passée 
à 671.000 lits, alors que sept 
résidences universitaires ont 
été fermées pour travaux de 
réfection à Alger, Biskra, 
Tlemcen, Mostaganem, Relizane 
et Constantine, et leurs étudiants 
transférés à d’autres résidences. 
Il a été programmé la fermeture 
de trois autres résidences 

universitaires à Sidi Bel-Abbes, 
Tlemcen et Médéa.
Pour ce qui est de l’encadrement 
pédagogique, 1.400 nouveaux 
postes ont été affectés pour le 
recrutement de maîtres assistants 
de classe B, avec l’exploitation 
des postes vacants au titre de 
l’année 2020.
En outre, 1.655 postes ont été 
pourvus pour le recrutement de 
maîtres assistants de classe B et 
429 postes de professeurs
hospitalo-universitaires de classe 
B, permettant de renforcer les 
capacités actuelles d’encadrement 
pédagogique qui atteindront 
65.500 professeurs chercheurs, 
soit une moyenne d’un professeur 
pour 25 étudiants.
Un nouveau mécanisme sera mis 
en place, cette année, concernant 
la mise à niveau universitaire au 
profit des maîtres de conférences 
de classe B et la préparation 
d’une nouvelle loi concernant le 
professeur visiteur, permettant 
d’attirer les compétences 
nationales résidant à l’étranger 
et les compétences scientifiques 
étrangères.

Le ministre de la 
Santé, Abderrahmane 
Benbouzid a mis en avant 

jeudi l’impératif de reprendre 
les activités impactées par la 
pandémie et œuvrer à diffuser la 
connaissance via les nouvelles 
applications technologiques, a 
indiqué le ministère vendredi 
dans un communiqué.
Supervisant la cérémonie de 
sortie de la première promotion de 
la start-up TeebPedia, au Centre 
international des conférences 
(CIC), M. Benbouzid a mis en 
avant l’impératif de reprendre 
les activités impactées par la 
pandémie et préparer la voie 
pour diffuser les connaissances 
via les nouvelles applications 
en recourant au e-learning, très 
pratique dans l’enseignement 
médical et la recherche 
scientifique.
S’inscrivant dans le plan 
d’action du gouvernement, 
le programme d’action du 
ministère vise essentiellement 
la consolidation des acquis du 
secteur et l’optimisation de 
sa performance “du point de 
vue quantitatif et qualitatif” en 
faveur du “bien-être et de la 
santé” du citoyen grâce à “une 
meilleure exploitation” des 
moyens matériels et humains.
Il a relevé, à cet égard, l’ampleur 

des défis qui ont amené les 
services de la Santé à mettre 
au point les procédés et modes 
organisationnels en vue de 
maitriser la situation sanitaire en 
assurant les soins, la vaccination 
et l’éducation sanitaire.
Le secteur de la Santé, poursuit-
il, connait actuellement “un 
développement rapide et 
extraordinaire” grâce aux 
applications technologiques qui 
contribuent au développement 
de la médecine et de la santé, 
avec bien entendu l’utilisation 
d’internet, principale source des 
informations médicales, toutes 
spécialités confondues.
Par ailleurs, le ministre s’est 
félicité de la sortie de cette 
promotion “première du genre 

en Algérie”, rappelant l’intérêt 
qu’accorde le ministère à “ces 
initiatives réalisées avec autant 
de succès auquel nous assistons 
aujourd’hui”.
TeebPedia avance à grands 
pas dans le domaine de 
l’enseignement médical et 
la formation continue des 
professionnels de la santé pour 
“le perfectionnement de leurs 
connaissances et compétences 
en recourant aux nouvelles 
méthodes fondées sur la 
numérisation”, a-t-il expliqué.
M.Benbouzid s’est incliné à 
la mémoire des regrettés du 
secteur et a salué les efforts 
incommensurables déployés par 
l’ensemble des staffs médicaux 
et paramédicaux.

Cent-cinq (105) nouveaux 
cas confirmés de 
Coronavirus (Covid-19), 

93 guérisons et 5 décès ont été 
enregistrés ces dernières 24 
heures en Algérie, a annoncé, 
jeudi, le ministère de la Santé 
dans un communiqué.
Le total des cas confirmés 
s’élève ainsi à 204.276, celui 
des décès à 5843 cas, alors que 

le nombre de patients guéris est 
passé à 139 991.
Par ailleurs, 20 patients sont 
actuellement en soins intensifs, 
ajoute la même source.
En outre, 27 wilayas n’ont 
recensé aucun cas durant les 
dernières 24 heures, 17 autres 
ont enregistré de 1 à 9 cas, tandis 
que 4 wilayas ont enregistré 10 
cas et plus. 
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Manuels scolaires :
Entre disponibilité et vente désordonnée

Les manuels scolaires 
sont disponibles et en 
quantités “dépassant 

même la demande” pour l’année 
scolaire 2021-2022, a rassuré 
l’Office national des publications 
scolaires (ONPS) suite aux 
inquiétudes soulevées par des 
parents qui se sont plaints du 
manque d’organisation dans la 
distribution des livres, craignant 
un retard dans l’apprentissage de 
leurs enfants.
Le Directeur général adjoint 
chargé de la Communication à 
l’ONPS, Yacine Mira a déclaré à 
l’APS que “le manuel scolaire est 
disponible en grandes quantités”, 
soit plus de 80 millions de 
manuels pour les trois cycles 
d’enseignement (primaire, moyen 
et secondaire), sans compter les 
40.690 livres en braille destinés 
aux élèves non-voyants, y 
compris les livres scientifiques”.
“74 millions de manuels scolaires 
sont, actuellement, disponibles 
au niveau des établissements 
éducatifs, un nombre dépassant 
de loin les besoins du secteur”, a 
ajouté le même responsable.       
Il a rappelé, à cette occasion, le 
lancement le 18 janvier dernier 
de l’opération de distribution 
du manuel scolaire à travers 
53 centres de distribution des 
documents pédagogiques à 
l’échelle nationale, outre 4 
centres régionaux.
Répondant à une question sur les 
causes du manque d’organisation 
dans la vente du manuel scolaire, 
M. Mira a indiqué que l’école 
était “la structure pédagogique la 
plus adéquate” pour la vente du 
manuel scolaire et le respect de sa 
gratuité, expliquant “les quelques 
perturbations enregistrées” dans 

la distribution par “le refus de la 
vente de cet outil indispensable 
par certains établissements”.
Il a ajouté, en outre, que les 
syndicats avaient accompagné, 
la semaine dernière, l’opération 
de vente du manuel scolaire, ce 
qui favorisé l’accès de l’élève à 
cet outil.                                                    
Dans l’objectif de diversifier 
et de faciliter l’opération de 
vente, l’Office a introduit de 
“nouveaux mécanismes” dans le 
cadre des mesures préventives 
visant à limiter la propagation du 
Coronavirus.
A cet égard, “1.258 librairies, 600 
points de vente et 55 expositions 
ont été accrédités, à ce jour”, a-t-il 
indiqué, ajoutant que l’opération 
de vente des manuels a commencé 
au niveau des librairies, à partir 
du 20 août dernier.
“C’est pour la première fois que 
nous recourrons aux boutiques en 
ligne (vente et livraison)”, a-t-il 
révélé, ajoutant que “le taux de 
couverture a atteint 36 wilayas, 
contre un montant symbolique 
payé par le parent d’élève, estimé 
à 150 dinars pour tous les manuels 
livrés par ces magasins”.
Selon la même source, ces 
mécanismes, notamment les 
librairies privées, les expositions 
et les boutiques en ligne, ont 
contribué à “réduire la pression”, 
mais “ne remplacent pas 
l’établissement d’enseignement, 
qui est la structure la plus efficace 
pour la vente des manuels 
scolaires”.
Après avoir rappelé  que la vente 
des manuels scolaires était en 
cours, il a indiqué que l’opération 
de distribution aux établissements 
scolaires avait commencé en 
mars dernier avant de procéder à 

leur vente à l’issue des examens 
nationaux.
L’opération de vente a été reprise 
à partir de septembre dernier, 
juste après les vacances d’été.
Concernant les non-voyants, M. 
Mira a fait savoir que le manuel 
scientifique était inclus pour la 
première fois au profit des élèves 
d’enseignement secondaire, 
expliquant que les livres de 
physique, de mathématiques et 
de sciences naturelles étaient 
imprimés en Braille, avec 
l’inclusion d’illustrations en 
reliefs imprimés en 3D afin 
que l’élève non-voyant puisse 
acquérir des connaissances à 
l’instar de ses camarades.
Les parents d’élèves témoignent 
leur désarroi face à la pénurie de 
manuels scolaires dans certaines 
écoles primaires
Lors d’une tournée effectuée par 
l’APS au niveau de certaines 
librairies privées et points de vente 
relevant de l’Office national des 
publications scolaires (ONPS), 
les parents d’élèves se plaignent, 
cette année encore, des difficultés 
à disposer normalement des 
livres scolaires sur le marché, 
notamment pour les livres du 
cycle primaire. Sur le terrain, les 
librairies et les points de vente 
sont prises d’assaut sans pouvoir 
répondre convenablement à la 
demande
Mme Nesrine, qui était à la file 
d’attente devant le point de vente 
des manuels scolaires relevant 
de l’ONPS, a souligné la grande 
difficulté rencontrée pour l’achat 
de manuels à ses enfants écoliers, 
et ce, en raison du refus de 
l’école de vendre les manuels aux 
élèves depuis le début de l’année 
scolaire.

Pour sa part, Mme Habiba a 
exprimé son mécontentement 
dans ce sens, notamment pour 
le manque de manuels d’activité 
des élèves du cycle primaire, 
soulignant que ces enfants 
n’avaient pas commencé les 
cours en raison de ce “problème”.
La vente des manuels devrait 
se dérouler au niveau des 
établissements éducatifs 
initialement, en cas de rupture 
de stock, les parents d’élèves 
devraient se diriger vers les 
librairies et non pas le contraire, 
a-t-elle affirmé.
La présidente de la Fédération 
nationale des associations des 
parents d’élèves, Djamila Khiar, 
a imputé “la crise” du manuel 
scolaire au “refus de certains 
directeurs d’établissements 
scolaires de vendre cet outil 
pédagogiques dans les écoles, 
soulignant que “les manuels 
sont disponibles et qu’il n’existe 
aucune pénurie”.
De son côté, le Secrétaire général 
du Syndicat autonome des 
travailleurs de l’éducation et de 
la formation (SATEF), Boualem 
Amoura, a suggéré la vente des 
manuels scolaires en fin d’année, 
en concomitance avec les 
inscriptions scolaires, et ce, dans 
le souci de garantir l’accès du 
manuel à l’élève avant le début 
de la nouvelle année scolaire.
M.Amoura a rappelé que 
cette instabilité est due au 
“refus” de certains directeurs 
d’établissements éducatifs et 
économes des collèges et lycées 
de vendre les manuels scolaires, 
appelant à l’impératif pour les 
établissements de superviser cette 
opération et créer “une prime de 
vente du manuel” incluse en 

tant que budget supplémentaire 
au budget accordé aux 
établissements éducatifs.
Pour sa part, le président du 
Syndicat national autonome 
des Censeurs des Lycées 
(SNACEL), Farouk Kettar, a 
appelé à “la création de la prime 
du manuel scolaire au profit 
des établissements scolaires, à 
l’instar de la marge bénéficiaire 
octroyée par les librairies 
privées”, insistant sur l’impératif 
pour les centres de distribution 
“de respecter l’opération de 
distribution des manuels aux 
établissements éducatifs”.
Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelkahim Belabed, 
avait démenti, mardi dernier, 
l’existence d’une quelconque 
“pénurie” de manuels scolaires, 
affirmant que l’opération de 
vente de ces manuels avançait 
à “un rythme croissant” avec 
une baisse de la pression sur les 
établissements éducatifs et les 
points de vente dans plusieurs 
wilayas.
Après avoir salué la contribution 
et la démarche des associations 
des parents d’élèves et des 
syndicats agrées dans le secteur, 
dans l’accompagnement du 
ministère en la matière, le 
ministre avait affirmé qu’”aucune 
annulation de vente des manuels 
scolaires n’a été décidée, tout 
comme aucun changement ne 
s’est produit sur les modes 
d’acquisition du manuel scolaire 
dans les mêmes , la vente devant 
se faire en priorité à l’intérieur de 
ces établissements”.
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Secteur industriel public :
Hausse des prix à la production hors hydrocarbures 

au 2ème trimestre 2021

Pomme de terre :
Lancement d’une opération de déstockage 

pour stabiliser le marché

Forum 5+5 Travail : 
L’importance du dialogue social 

“responsable et raisonnable” dans le développement 
durable soulignée

Les prix à la production 
industrielle hors 
hydrocarbures, du secteur 

public national ont enregistré 
une légère hausse de 1,5% au 
deuxième trimestre 2021 par 
rapport au premier trimestre 
2021, indiqué l’Office national 
des statistiques (ONS) dans un 
communiqué.
Par rapport à la même période de 
l’année précédente, l’évolution 
des prix à la production 
industrielle hors hydrocarbures 
est de +5,5%, précise la même 
source.
Les prix à la production du 
secteur de l’énergie ont connu 
une baisse de 2,4% par rapport au 
premier trimestre 2021, selon les 
données de l’Office.

Les mines et carrières ont connu 
une variation de +0,3% par 
rapport au trimestre écoulé qui 
s’est caractérisé par une hausse 
beaucoup plus importante 
(+6,3%). Cette variation a été 
portée par la hausse des prix de 
la branche de l’extraction du 
minerai des matières minérales 
(+3,8%).
Les Industries sidérurgiques 
métalliques, mécaniques, 
électriques et électroniques 
(ISMMEE) ont enregistré une 
hausse de 4,8%.
Des augmentations de prix 
définissent certaines activités 
du secteur des ISMMEE, 
notamment la sidérurgie et 
transformation de la fonte et 
acier (+10,5%), la fabrication des 

biens intermédiaires métalliques, 
mécaniques et électriques 
(+3,4%) et la fabrication des 
biens d’équipement mécanique 
(+3,7%).
Les industries chimiques ont 
accusé une croissance de 2,7%. 

Le principal facteur de cette 
tendance haussière semble être la 
fabrication de peintures (+6,1%), 
selon l’organisme.
Quant aux industries textiles, ils 
ont connu une variation baissière 
de 0,6%, induite par la baisse des 

biens de consommation textiles 
(-1,5%), a encore détaillé l’ONS.
Les prix à la production de 
l’industrie des cuirs et chaussures 
ont également connu une 
croissance de 1,6%, résultat de 
l’augmentation des prix des biens 
de consommation en cuir, soit 
+2,5%, a ajouté la même source.
Les industries des bois, liège 
et papier ont été caractérisé, 
durant le deuxième trimestre 
par une variation haussière, 
mais de moindre ampleur avec 
+0,5%. Cette variation a été tirée, 
essentiellement, par la branche 
de la menuiserie générale et 
biens intermédiaires en bois qui 
a connu une hausse de 0,9%, 
selon l’organisme public des 
statistiques.

Le ministère de l’Agriculture 
et du développement 
rural a lancé, jeudi, une 

opération de déstockage de la 
pomme de terre pour stabiliser 
l’approvisionnement du 
marché, a-t-il indiqué dans un 
communiqué.
“Le ministère de l’Agriculture 
et du développement rural, 
à travers l’Office national 
interprofessionnel des Légumes 
et Viandes (ONILEV), a procédé 

jeudi 7 octobre au déstockage de 
la pomme de terre stockée dans le 
cadre du Système de régulation 

des produits agricoles de large 
consommation, et ce, dans le 
cadre de la régulation du marché 
pendant la période de soudure”, a 
précisé la même source.
La première opération s’est 
effectuée au niveau de la wilaya 
de Mila et se poursuivra au 
fur et à mesure pour toucher 
d’autres wilayas afin d’alimenter 
les marchés de gros, affirme le 
ministère.
Il a, par ailleurs, rappelé que 

le déstockage des produits 
agricoles de large consommation 
comme la pomme de terre, l’ail, 
l’oignon, “obéit à des conditions 
techniques”.
Outre la préservation des revenus 
des producteurs, ce système 
a pour objectif de stabiliser 
l’approvisionnement du marché 
de ces produits, a-t-il assuré.
Concernant la pomme de terre, 
explique le ministère, l’opération 
de déstockage est effectuée 

pendant la période allant de 
mi-octobre à mi novembre 
(période de soudure) lorsque 
la récolte de la pomme de terre 
fraiche commence à diminuer 
sur les parcelles, afin d’assurer 
l’approvisionnement régulier du 
marché.
L’entrée sur le marché de la 
pomme de terre d’arrière saison 
débutera fin novembre et se 
poursuivra jusqu’au moi d’avril, 
souligne la même source.

Le ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, Abderrahmane 

Lahfaya a mis en avant 
jeudi à Alicante (Espagne), 
l’importance de mener un 
dialogue social “responsable, 
objectif et raisonnable” dans 
l’amorce et la garantie du 
développement durable, a 
indiqué le ministère dans un 
communiqué.
Intervenant lors des travaux de 
la deuxième séance du Forum 
5+5 des ministres du Travail et 
de la Formation professionnelle, 
organisé à Alicante, M. Lahfaya 
a affirmé que “le dialogue 
social responsable, objectif 

et raisonnable est le meilleur 
moyen pour prendre des 
décisions cruciales au profit des 
différentes parties prenantes de 
la production, à commencer par 
l’intérêt commun entre les parties 
en question, afin d’amorcer 
et garantir le développement 
durable”, mettant l’accent sur 
“le rôle efficace qu’accomplit 
le Conseil national économique, 
social et environnemental 
(CNESE) à cet effet”.
Pour le ministre, “les réunions 
bipartites et tripartites ont 
contribué à la prévention 
des contentieux collectifs, 
et constituent un mécanisme 
stratégique pour l’encadrement 

du dialogue social avec 
les partenaires sociaux et 
économiques”.
Par ailleurs, il a indiqué 
que l’espace méditerranéen 
permettrait de “partager les 
bonnes pratiques en matière 
de protection et de dialogue 
sociaux”, affirmant que 
“l’adoption des valeurs du 
dialogue social et les principes 
de la justice sociale permet 
de parvenir à des solutions 
consensuelles, prévenir des 
différends et consolider la 
compréhension, c’est-à-dire 
maintenir la paix sociale et 
booster le développement 
durable”.
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Les efforts conjugués 
des différents corps de 
la police relevant de la 

sûreté de wilaya d’Annaba et le 
dispositif sécuritaire mis en place 
pour lutter contre la criminalité 
et tous autres délits ont donné 
leurs fruits comme l’indique les 
statistiques enregistrés durant le 
mois de Septembre de l’année en 
cours. Un bilan encourageant au 
terme d’un mois d’exercice sans 
répit, coïncidant avec la rentrée 

sociale et la rentrée scolaire, un 
bilan qui témoigne  des activités 
prospères et florissantes relatives 
aux différentes opérations 
policières effectuées dans 
plusieurs domaines à travers tout 
le territoire de la wilaya. Le bilan 
mensuel des activités de la sûreté 
de wilaya d’Annaba, pour le mois 
de septembre écoulé, fait ressortir 
l’effectuation de 1.959 opérations 
policières qui se sont soldées par 
l’interpellation de 167 individus 
détenant sur eux des armes 
prohibées qu’ils utilisaient soit 

dans la violence interpersonnelle 
ou lors des agressions. Il a été 
ajouté 414 individus qui ont fait 
l’objet d’arrestations, durant 
ce mois, pour détention et 
usage de drogue et de produits 
psychotropes. Sur les affaires 
traitées par les forces de police, 
il a été recensé l’arrestation de 
904  individus qui ont fait objet 
d’un avis de recherche. En ce qui 
concerne les activités de la police 
générale, ses éléments ont arrêté 
1096 individus impliqués dans 
différentes affaires criminels.

Imen.Boulmaiz

ANNABA/ Sûreté de wilaya
La police dresse son bilan sur les activités 

du mois de septembre 2021

ANNABA / Transport 
Le calvaire du transport des usagers de la plaine Ouest 

demeure toujours

ANNABA / Approvisionnements 
Le wali, Berrimi Djamel Eddine, à Ain Berda

Déstockage de huit (8) tonnes de pommes de terre
 en attendant mieux

Le transport des usagers 
de la plaine ouest 
précisément à Hai Abtal, 

cité du 05 juillet et d'autres 
agglomérations de la  périphérie 
Ouest constitue toujours un 
calvaire pour les usagers qui 
prennent régulièrement les bus 
qui desservent les lignes "01" 
et ‘’05’’, et ce  en l'absence d'un 
contrôle rigoureux surtout en 
cette période de la pandémie de 
la covid-19 où un relâchement 

total a été remarqué, aussi bien 
des passagers que pour les 
convoyeurs et chauffeurs. Ces 
derniers, d'ailleurs ne respectent 
ni leur tenue délabrée en traînant 
des claquettes à leurs pieds, ni 
leur comportement. Ce n'est 
d'ailleurs pas le cas dans d'autres 
dessertes, vers les destinations 
des localités implantées au 
niveau du beau rivage expliquent 
des usagers en colère. On a 
remarqué aussi certains bus et 
micro bus plantés pendant des 
heures précises imposées par 

les chauffeurs au  niveau des 
marchés de fruits et légumes. Le 
comble est que le contrôle aussi 
connait un relâchement en cette 
période de toutes les rentrées, 
sociale, scolaire et universitaire 
(aujourd'hui). Il faut dire que 
ces opérateurs de transport se 
sucrent sur le dos des usagers 
sans leur offrir un service, rapide, 
confortable dans le respect 
des commodités telles que 
prévues par la réglementation y 
afférente. Un commerce juteux 
sans en fournir les conditions 

de service. Et là, on ouvre une 
parenthèse d'actualité pour les 
futurs élus des communes et 
de la wilaya qui se manifestent 
ces jours-ci pour les prochaines 
joutes électorales locales 
d'assumer leur mission dans 
l'amélioration des services 
publics d'une manière générale, 
dont d'ailleurs aspirent toute la 
population de la wilaya visant 
l'amélioration tous azimut, aussi 
bien au niveau de la commune 
chef-lieu que le reste des autres 
communes .

Tout le monde sait qu'en cette 
période de l'intersaison, 
le marché des fruits et 

légumes connait des fluctuations 
dans les prix de certains légumes 
en raison de l’indisponibilité 
de quelques produits à large 
consommations sur les marchés 
publics, notamment le cas de 
la pomme de terre qui connait 
une baisse en disponibilité mais 
hélas au grand désarroi des 
familles à faibles revenus, une 
augmentation contestée, et ce en 
attendant l'arrivée de la nouvelle 
récolte. Ainsi pour pallier cette 
insuffisance et répondre au 
besoin de ce féculent très prisé, 
surtout par les bourses moyennes, 
le wali d’Annaba, Djamel 
Eddine Berrimi, accompagné du 

directeur du commerce Rabah 
Belhout, du DSA, P/APW, 
et responsables des secteurs 
agricoles a procédé hier (Samedi) 
a une opération de déstockage 
de huit (8) tonnes de pommes 
de terre " C'est une première 
opération pour casser d'une part 
les prix sur le marché et en même 
temps réguler le marché afin de 
stabiliser l'approvisionnement 
et   éviter ainsi la spéculation. 
D'autres opérations similaires 
de déstockage vont avoir lieu 
au niveau de la wilaya d'El 
Tarf, afin d’éviter toute forme 
de spéculation sur le marché a 
indiqué le premier magistrat de 
la wilaya d’Annaba. Il est à noter 
que le prix du kilogramme de 
la pomme de terre oscillait hier 
entre 85 DA et 100  DA à travers 
les marchés de la ville.

Tayeb Zgaoula

Tayeb Zgaoula



ANNABA / Transport 
Les habitants d’El Chorfa pénalisés par le manque  

accru de transport

Les habitants de la localité 
d’El Chorfa, souffrent 
d’un déficit criard en 

matière de transport public. Selon 
les témoignages des citoyens, les 
bus qui transitent entre Annaba 
El Chorfa se font très rare. Les 
étudiants et les travailleurs 
sont les plus pénalisés par cette 

pénible situation. Ces derniers 
éprouvent toutes les peines 
du monde à rejoindre leurs 
établissements scolaires ou leurs 
lieux de travail. Il faut savoir que 
cette situation dure depuis des 
années, même les taxieurs se font 
rares. Le problème du transport 
dans cette région  ne date pas 
d’aujourd’hui. Nous éprouvons 
des difficultés depuis bien des 

mois. Il est de notre droit de 
réclamer des moyens de transport, 
d’autant plus que le nombre 
d’habitants d’El Chorfa est passé 
du simple au double en l’espace 
de quelques années seulement», 
affirment les habitants. Les 
autorités compétentes n’ont rien 
fait pour régler ce problème de 
transport. Le usagers de transport 
sont les seuls  victimes de cet 

enclavement”, nous a déclaré un 

groupe d’habitants. Les citoyens 

que nous avons rencontrés 

souhaitent que les autorités 

trouvent une solution à cette 

problématique. Nous sollicitons  

l’APC à l’effet de  prévoir un bus 

pour le ramassage scolaire des 

écoliers et des étudiants”.
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ANNABA / Gendarmerie nationale
Saisie de six quintaux de charbon

ANNABA / Célébration 
Un Mawlid moins “explosif”! 

La vente des pétards n’a pas encore commencé 

“La prévention du 
suicide : Tout le 
monde s’en mêle “ 

est le thème choisi, cette année 
par  l’Association des Psychiatres 
d’Annaba, en collaboration avec 
l’EHS ERRAZI, pour célébrer 
aujourd’hui la journée mondiale 
de la santé mentale. Pour ce fait, 
ladite association a concocté un 
programme riche et diversifié 

s’étalant sur une semaine, du 09 
au 15 octobre en cours, destiné au 
large public.
Le programme va comporter des 
journées de sensibilisation et de 
distribution de flyers au niveau 
du cours de la Révolution, ainsi 
que des journées sportives et 
culturelles à la salle omnisport de 
pont blanc.
 Sous-estimé, encore tabou, le 
suicide est un fléau qui touche 
toutes les tranches d’âge. Un mal-

être de plus en plus palpable dans 
notre société. Pour contribuer 
efficacement à sa prévention, 
l’Association des Psychiatres 
d’Annaba s’est chargée de former 
des intervenants notamment les 
étudiants en médecine membres 
du Club Averroes et du Club 
Elite pour améliorer le dépistage 
des sujets à risque et la prise en 
charge des personnes suicidaires.
L’Association des psychiatres 
d’Annaba comme son nom 

l’indique, est une association 
scientifique regroupant les 
psychiatres exerçant dans 
la région d’Annaba dans les 
différents établissements publics 
et privés. Elle œuvre pour le 
développement et la promotion 
de la psychiatrie dans la région 
en participant à la formation et 
à l’organisation de colloques et 
des journées scientifiques, seule 
ou en collaboration avec d’autres 
associations scientifiques.

Les éléments de la brigade 
de la gendarmerie relevant 
du groupement territorial de 

la wilaya d’Annaba ont opéré une 
saisie de 6 quintaux  de charbon 
destinés à la contrebande, a-t-on 
appris, d’une source officielle. Cette 
opération de saisie a été menée sur 
la base d’informations recueillies par 
les mêmes éléments, suite à cela, ils 
ont arrêté l’individu en question lors 

d’un point de contrôle, qui était à 
bord d’un camion de type « Toyota 
» sur la route de Berrahel , et ils ont 
saisi 25 sacs de charbon avec un 
poids total estimé à  6 quintaux .et 
après l’enquête il s’est avéré que la 
source de ce  charbon saisis et suite 
au brulage des arbres de la foret « El 
Marwania » destiné à la contrebande 
. Précisant que le charbon saisi a été 
remis à la conservation forestière de 
la wilaya.

Une fois n’est pas 
coutume, le Mawlid 
ennabaoui echarif arrive 

sur la pointe des pieds! Pour la 
première fois donc depuis des 
années, cette fête religieuse est 
en mode «silencieux», même  
les «pétards» ont refait leur 
apparition. En effet, les Annabis 
célèbreront cette année cette fête 
religieuse avec beaucoup moins 
de produits pyrotechniques. Tout 
le monde l’aura remarqué, la 

vente de ces produits prohibés 
est en nette diminution. Moins 
de vendeurs de pétards sur les 
trottoirs, moins d’explosions qui 
résonnent à une semaine de cette 
fête, l’arrivée du Mawlid! Cela 
est dû au fait que les importations 
ont chuté et sévèrement 
contrôlées. Les autorités filtrent 
mieux le passage de ces produits 
pyrotechniques aux frontières. 
Elles contrôlent également 
mieux les marchés. Pour la 
première fois donc, depuis des 
années, cette fête religieuse est 

en mode «silencieux», enfin... 
presque! Même  si depuis une 
semaine les «pétards» ont refait 
timidement leur apparition mais 
à petite dose. Cette situation 
a fait que ceux qui optent pour 

ce métier «saisonnier» très 
rentable, ont vu leurs calculs 
complètement faussés. C’est 
le cas d’un jeune  de 22ans qui 
se remplit les poches, chaque 
année, grâce à la revente de ces 

produits pyrotechniques. Les 
«mharèkats» (pétards) comme 
ils sont appelés dans le jargon 
populaire vont-ils faire surface 
cette semaine ? Mais qu’en 
est-il de leur prix cette année? 
Comme toute bonne économie 
de marché, la vente de pétards à 
l’informel dépend de la fameuse 
loi de l’offre et de la demande. 
Avec les mesures de restriction 
prises par les autorités, l’offre est 
faible cette année …qu’en sera-
t-il alors de la demande ?

Sara Boueche
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Sarah Yahia

ANNABA/Prévention
3ème Journée de Psychiatrie d’Annaba

‘’La prévention du suicide : Tout le monde s’en mêle’’
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Le retour en service, 
jeudi, du Métro d’Alger 
a constitué un grand 

soulagement pour les Algérois 
qui se sont réjouis de cette 
reprise du trafic après un arrêt 
d’un an et demi en raison de la 
pandémie du coronavirus.
Lors d’une tournée effectuée 
par l’APS à travers les gares 
du Métro d’Alger, un énorme 
soulagement a été observé chez 
les citoyens suite à la reprise 
de l’activité de ce moyen 
de transport vital qui leur 
permet de gagner du temps et 
diminuer le stress et le casse-
tête du stationnement de leurs 
véhicules.
A la gare d’El Harrach, Mme 
Selma, mère quadragénaire 
en compagnie de ses enfants 
en route à l’école d’Hussein 
Dey, s’est dite heureuse de 
voir les citoyens emprunter 
le Métro d’Alger au regard de 
l’importance qu’il représente 
dans leur vie quotidienne et qui 
leur facilite les déplacements 
entre les communes de la 
capitale.
Rencontré par l’APS à la gare du 
Jardin d’essai, Nadjim a indiqué 
qu’avec le retour du trafic 
du Métro, il peut dorénavant 
profiter du temps matinal pour 
pratiquer son activité sportive 
avant de se rendre à son lieu de 
travail.
Les citoyens de la capitale, 
toute catégorie confondue, 
préfèrent, même véhiculés, 
utiliser le métro pour se rendre 

à leurs lieux de travail.
Abordés par l’APS, plusieurs 
d’entre eux ont exprimé leur joie 
à l’occasion de la réouverture 
de ce moyen de transport 
indispensable, faisant part de 
leur souhait de doter certaines 
gares d’ascenseurs et d’accès 
aux personnes aux besoins 
spécifiques et aux malades et de 
réparer les escaliers mécaniques 
notamment à la gare d’El 
Harrach.
Il a été relevé le déplacement 
de plusieurs responsable 
de l’Eentreprise du métro 
d’Alger (EMA) à bord des 
wagons, en vue de contrôler le 
déroulement de l’opération de 
transport des voyageurs, aux 
côtés des équipes techniques 
qui surveillent, règlent les 
équipements, contrôlent la 
durée de déplacement entre 
les stations, la durée d’arrêt, 
ainsi l’affectation des agents 
à leurs lieux déterminés, 
tout en s’assurant que les 
clients détiennent des cartes 
de passagers ou des cartes 
d’abonnement.
De plus, des équipes techniques 
supervisent le contrôle du 
respect des mesures sanitaires 
préventives de la Covid-19, 
en termes de respect de la 
distanciation sur les chaises, 
le port des bavettes, la 
désinfection des mains avec 
le gel désinfectant, en sus de 
la supervision par les agents 
se trouvant dans les stations, 
de la stérilisation des surfaces 

fortement utilisées, des 
machines, des équipements, 
des chaises, des entrées et des 
portes.
Il a été relevé également une 
forte présence des éléments de 
la police qui assurent le contrôle 
et la sécurité sur toute la ligne 
de circulation du métro.
Insistant sur la rigueur dans 
l’application du protocole 
sanitaire, l’EMA a adopté le 
slogan “Préservez votre santé, 
protégez vos familles”, en 
vue d’inciter plus les clients 
au respect des conditions 
sanitaires, parallèlement à 
plusieurs instructions jointes 
les incitant au respect de la 
distance de sécurité dans les fils 
d’attente au niveau des guichets 
de vente et des distributeurs 
automatiques, de l’obligation 
du port des bavettes, tout en 
laissant la priorité aux voyageurs 
descendant des wagons, avec 
interdiction de monter vers des 
wagons complets.
160.000 voyageurs par jour à 
travers le métro d’Alger
Dans une déclaration à l’APS, 
le PDG de l’Entreprise 
d’exploitation et de 
maintenance du métro d’Alger, 
Amar Djouahra, a indiqué 
qu’en vue d’accueillir le 
nombre considérable des clients 
parallèlement à la réduction du 
nombre de voyageurs dans UN 
seul wagon, l’EMA a recouru 
au renforcement de ses lignes 
pour ainsi arriver à 15 wagons 
pour le transport des voyageurs, 

contribuant, ainsi, à la réduction 
de la durée d’attente.
M.Djouahra a affirmé que 
l’entreprise travaille, depuis 
le départ de la première 
locomotive à 6 heures du matin, 
pour indemniser les abonnés de 
leurs abonnements antérieurs, 
accordés avant que le métro 
ne cesse de fonctionner. En 
une heure, 45 abonnés ont été 
indemnisés, et l’opération se 
poursuit.
Les cartes d’abonnement 
offrent plusieurs formules 
qui répondent aux besoins 
de toutes les catégories de la 
société, y compris les élèves, 
les étudiants, les personnes 
âgées et diverses catégories de 
travailleurs. En moyenne, le 
nombre de passagers par jour, 
en dehors des week-ends et 
des jours fériés, atteint 160.000 
passagers.
Par ailleurs, le nombre des 
employés est de 975 répartis 
à travers toutes les gares, les 
agences, l’administration et 

les ateliers de maintenance, 
tous “Algériens diplômés 
des instituts et universités 
algériennes”, selon le même 
responsable.
Concernant le transfert de la 
gestion de l’entreprise à la 
partie algérienne, M. Djouahra 
a indiqué que l’investissement 
est essentiellement détenu par 
l’Etat algérien, et que dans le 
cadre du contrat d’exploitation 
avec le partenaire étranger, 
toutes les compétences et le 
savoir-faire ont été transférés 
aux employés  algériens, 
comme stipulé dans les termes 
du contrat entre les deux parties.
M. Djouahra a appelé les 
citoyens à respecter le protocole 
sanitaire dans l’intérêt général, 
soulignant que l’entreprise 
s’adaptera aux évolutions du 
volet sanitaire sur la base des 
rapports et décisions du comité 
scientifique chargé du suivi de 
la propagation de la pandémie 
du Covid-19.

ALGER / TRANSPORT

Reprise de l’activité du Métro d’Alger : 
Soulagement des Algérois

Cette année, Octobre 
rose, sera un rendez-
vous unique de 

sensibilisation sur l’importance 
du dépistage précoce et la lutte 
contre le cancer du sein. C’est 
au tour de l’association de la 
protection de la maternité et 
de l’enfance d’Annaba qui  

a organisé des journées de 
sensibilisation qui  consistent  
à améliorer la vie des patients 
et des personnes en les 
sensibilisant sur le cancer 
du sein par la promotion 
du dépistage précoce, et ce 
depuis hier…une campagne 
qui sera menée  jusqu’au 21 
octobre 2021 au niveau de la 
polyclinique de Seraidi.

L’objectif de cette campagne 
est de sensibiliser au mieux 
les femmes sur les risques 
de l’atteinte de cette maladie 
grave et mortelle, en leur 
assurant des consultations au 
niveau des polycliniques des 
différentes daïras et communes, 
(par voie de dépistage par 
autopalpation), et enfin 
d’orienter les consultantes 

pour une éventuelle 
mammographie.  Un dispositif 
d’encadrement (médecins entre 
autres) sera  mis en place pour 
accueillir et sensibiliser les 
femmes ayant atteint l’âge de 
40 ans et plus sur le dépistage 
précoce, la mammographie et 
les moyens préventifs, liés à 
cette infection. Il convient de 
noter que plusieurs facteurs 

peuvent provoquer le cancer, 
notamment l’âge, plus la 
femme vieillit, plus le risque 
peut augmenter, la puberté 
précoce avant l’âge de 12 ans, 
la ménopause tardive après 
l’âge de 55 ans, la grossesse 
tardive ou encore l’hérédité, 
explique-t-on encore. Ne 
dit-on pas que «mieux vaut 
prévenir que guérir».

ANNABA / OCTOBRE ‘’ROSE’’

Vaste campagne de sensibilisation du dépistage du 
cancer du sein à la polyclinique de Seraidi

Dans le cadre de la 
lutte contre les délits 
de toute nature, les 

éléments la 4ème sûreté 

urbaine, ont réussi à arrêter 
deux femmes, âgées de 
28 et 46 ans, soupçonnées 
d’escroquerie. De nombreux 
citoyens ont été victimes de 
leurs méfaits, indique une 

source d’information fiable. 
La police a réussi à récupérer 
un montant de 310 millions de 
centimes dérobés par les mises 
en causes. Cette opération 
s’inscrit dans le cadre des efforts 

déployés par les éléments 
de la police pour lutter sans 
relâche contre les arnaques 
et les escroqueries et autres 
délits d’ordre cybercriminel. 
Les mises en cause ont été 

présentées par devant le 
procureur de la république, 
près le tribunal d’Annaba, et 
placées en détention provisoire 
en attendant l’instruction 
judiciaire de cette affaire. 

ANNABA / CRIMINALITÉ

Deux femmes arrêtées pour escroquerie et 310 millions de 
centimes récupérés
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L’Australie et la Nouvelle-Zélande actent l’échec 
de la stratégie « zéro Covid »

Un séisme fortement ressenti à Tokyo ravive 
la peur du « Big One »

Les talibans confrontés à la violence de l’organisation 
Etat islamique en Afghanistan

Débordés par la 
progression du variant 
Delta, Auckland et 

Canberra misent désormais 
sur une accélération de la 
vaccination, et non plus sur 
l’éradication du Sars-COV-2, 
selon le monde fr.
Le 17 août, quand le variant 
Delta a, pour la première 
fois, été identifié à Auckland, 
en Nouvelle-Zélande, le 
gouvernement a immédiatement 
déployé les grands moyens pour 
éradiquer le virus et ne pas avoir 
à abandonner sa politique du « 
zéro Covid ». Sept semaines plus 
tard, le constat est sans appel. 
La bataille est perdue. Le pays 
enregistre chaque jour quelques 
dizaines de nouveaux cas, le 
chiffre le plus haut depuis avril 
2020. Après les Etats australiens 
de Nouvelle-Galles du Sud puis 
du Victoria, l’archipel a renoncé, 

lundi, à éliminer le virus.
« Il est clair qu’une longue 
période de sévères restrictions 
ne nous a pas permis de revenir 
à zéro », a ainsi constaté, le 4 
octobre, la première ministre, 
Jacinda Ardern. Dès le 17 août, 
elle avait placé la principale 
ville du pays sous cloche, 

réduisant les autorisations de 
sortie au minimum et fermant 
les écoles ainsi que tous les 
commerces non essentiels, dans 
l’espoir que des mesures fortes 
et rapides lui permettraient, une 
nouvelle fois, de débarrasser son 
territoire du SARS-CoV-2. Mais 
face à cette souche qualifiée de« 

tentacule », son gouvernement 
n’a pu que constater son 
échec. « L’élimination du virus 
était importante parce que 
nous n’avions pas de vaccin, 
maintenant nous en avons, 
donc nous pouvons commencer 
à changer la façon dont nous 
faisons les choses », a relativisé 
l’élue travailliste.
Néanmoins, avec seulement 
52,7 % des Néo-Zélandais de 
plus de 12 ans disposant d’un 
schéma vaccinal complet (à la 
date du 9 octobre) et un objectif 
de 90 %, le basculement vers la 
sortie de crise se fera d’abord à 
pas comptés afin d’éviter tout 
engorgement des hôpitaux. Le 
pays se résoudra-t-il ensuite à 
vivre avec le virus ? A ouvrir 
ses frontières, fermées depuis 
mars 2020 ? Les autorités 
n’ont pas encore répondu à ces 
questions, qui divisent dans le 

petit archipel de cinq millions 
d’habitants ayant fait de sa 
stratégie de l’élimination un 
modèle, reconnu dans le monde 
entier pour son efficacité. Non 
seulement la Nouvelle-Zélande 
n’a déploré que 28 morts depuis 
le début de la pandémie, mais sa 
population a pu vivre, la majeure 
partie du temps, dans un pays où 
le virus ne circulait pas.
Possibilité de quitter le territoire
De l’autre côté de la mer 
de Tasman, le premier 
ministre, Scott Morrison, 
a tranché. L’Australie, qui 
doit actuellement faire face à 
quelque 2 500 nouveaux cas 
quotidiens, ne restera pas isolée 
du monde une minute de plus 
que nécessaire. Fin juillet, son 
gouvernement a présenté un plan 
de transition en quatre phases 
dont l’avancée sera fonction des 
taux de vaccination.

Le souvenir du 
tremblement de terre du 
11 mars 2011, qui avait 

précédé le tsunami conduisant 
à la catastrophe nucléaire de 
Fukushima, hante la capitale 
japonaise, selon le monde fr.
Tokyo et sa banlieue ont subi 
une secousse de magnitude 
3,5 en fin de matinée, samedi 
9 octobre. Anodine, elle était 
pourtant la troisième réplique 
sensible du tremblement de 
terre de magnitude 5,9 survenu 
dans la soirée du 7 octobre. Ce 
séisme a ravivé la crainte d’un 
« Big One », un tremblement 
de terre de grande ampleur 
dans une capitale qui se perçoit 
toujours comme vulnérable 

face à la persistance de menaces 
sismiques.
Le séisme du 7 octobre n’a fait 
« que » 43 blessés et des dégâts 
matériels, principalement au 
niveau des conduites d’eau. 
La circulation des trains a 
été perturbée. Une rame de la 
ligne automatisée Nippori-
Toneri Liner a déraillé. Le 
tremblement de terre s’est 
produit entre la plaque de la 
mer des Philippines et celle 
du Pacifique, explique Takuya 
Nishimura, de l’Institut de 
recherche sur la prévention des 
catastrophes de l’université 
de Kyoto. Le Japon se trouve 
à la convergence de quatre 
plaques (mer des Philippines, 

Pacifique, nord-américaine et 
eurasienne). Son sous-sol est 
sillonné de nombreuses failles 
actives. La situation tectonique 
y est complexe et l’archipel 
subit 20 % des tremblements 
de terre de magnitude 6 ou plus 
enregistrés dans le monde.
Dans la majorité des cas, les 
conséquences restent limitées. 
Le pays applique des normes 
de construction antisismiques 
strictes. Il dispose de systèmes 
d’alerte fonctionnant à partir 
de la détection des ondes P 
(primaires) à proximité de 
l’épicentre, ce qui permet 
d’avertir de l’arrivée des ondes 
S (secondaires), plus lentes mais 
plus puissantes et destructrices. 

Obtenue jusqu’à une minute 
avant le séisme, l’information 
est transmise sur les téléphones 
portables et à la télévision. Elle 

provoque l’arrêt automatique 
des ascenseurs, des chaînes de 
montage des usines ou de la 
circulation des trains.

Un attentat revendiqué 
par l’EI a fait au moins 
55 morts, vendredi 8 

octobre, dans une mosquée 
chiite du nord-est du pays, 
selon le monde fr.
Revenus au pouvoir mi-août en 
Afghanistan, les talibans, fiers 
d’avoir mis fin à une violence 
dont ils étaient les principaux 
auteurs, découvrent, à leur tour, 
les affres d’un pays confronté 
aux attentats à répétition. Au 
moins 55 personnes, selon 
des éléments provisoires, ont 
été tuées, vendredi 8 octobre, 
dans un attentat-suicide 
perpétré lors de la grande 

prière hebdomadaire dans une 
mosquée chiite de Kunduz, dans 
le nord-est de l’Afghanistan. 
L’attaque, revendiquée par 
l’organisation Etat islamique 
(EI), a également fait plus 
d’une centaine de blessés. Le 
bilan menace d’être l’un des 
plus lourds enregistrés depuis 
le départ des troupes étrangères, 
le 30 août.
En ce jour de repos, plus de 
300 personnes se pressaient 
aux prières du vendredi dans 
la mosquée de Gozar-e-Sayed 
Abad, au cœur du quartier 
chiite de Khan Abad Bandar, à 
Kunduz. D’après les premières 

constatations, le kamikaze s’est 
glissé parmi les fidèles avant de 
faire sauter les explosifs qu’il 
portait sur lui, a expliqué le 
ministère taliban de la culture et 
de l’information. L’explosion, 
faisant surgir une épaisse fumée 
noire dans le ciel de la ville, 
n’a épargné aucune fenêtre et 
a criblé d’éclats les murs de 
la mosquée. Un mouvement 
de panique s’est alors propagé 
dans tout le quartier.
A leur arrivée, les secours ont 
découvert des corps sans vie 
entremêlés. Un ballet incessant 
d’ambulances a commencé 
pour conduire les nombreuses 

victimes à l’hôpital central de 
Kunduz ou à la clinique locale 
de Médecins sans frontières 
(MSF) – cette dernière a 
expliqué avoir pris en charge 
20 morts et plus de 90 blessés. 
Le tapis vert de la mosquée, 
maculé de sang et jonché de 
vêtements déchirés, portait les 
stigmates d’une violence qui a 
visé délibérément la minorité 
chiite hazara, qui représente 
entre 10 % et 20 % de la 
population afghane.
Attaques particulièrement 
meurtrières
L’EI avait revendiqué l’attentat 
commis, le 26 août, aux abords 

de l’aéroport de Kaboul, qui 
avait fait 182 morts, dont 
13 soldats américains. Le 8 
mai, dans la capitale, plus de 
50 lycéennes hazara avaient 
perdu la vie dans un attentat 
perpétré par l’EI, et une 
centaine de personnes avaient 
été blessées. Selon le ministère 
de l’intérieur, trois explosions 
successives avaient retenti 
devant l’établissement scolaire 
situé dans le quartier chiite de la 
ville et n’avaient laissé aucune 
chance aux jeunes filles âgées de 
13 à 18 ans qui tentaient de fuir 
après la première détonation 
d’une voiture piégée.
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Les discours de haine en ligne 
« peu contrôlés dans le monde arabe »

SYRIE: 

La frappe d’Israël sur un aéroport 
militaire a fait deux morts

Une attaque de drone houthie contre l’aéroport saoudien 
de Jazan fait 10 blessés

Singapour face 
à une flambée 

des cas de 
Covid Pour une plateforme qui 

compte plus de 2,91 
milliards d’ « amis », 

Facebook s’est fait de nombreux 
ennemis ces derniers temps. 
Cette animosité s’est faufilée 
même parmi ses employés.
En effet, Frances Haugen, 
ancienne employée de Facebook 
et lanceuse d’alerte, vient de 
témoigner cette semaine devant 
les membres du Sénat. Elle a 
dressé un tableau cinglant de 
la manière dont le plus grand 
réseau social du monde fait 
primer les gains sur la sécurité 
publique.
La plate-forme a pourtant 
mené des recherches internes 
approfondies, qui ont été 
divulguées aux médias 
américains. Ils font apparaître 
les préjudices que Facebook 
et ses produits infligent aux 

communautés, aux institutions 
démocratiques et aux enfants 
dont l’image est fragile.
En revanche, peu de mesures 
ont été prises dans le monde 
arabe, par exemple, pour amener 
Facebook et d’autres plates-
formes de réseaux sociaux à 
assumer la responsabilité des 
idées extrémistes, des opinions 
sectaires et des discours haineux 
qui continuent de se frayer un 
chemin jusqu’aux millions 
d’utilisateurs dans la région, 
même si ces plates-formes sont 
censées surveiller leur contenu.
« Une petite recherche en arabe 
a suffi pour que j’identifie 
38 groupes ou pages existant 
actuellement sur Facebook avec 
plus de 100 adeptes ou « likes 
» qui font incontestablement 
référence dans leur titre aux 
Protocoles des Sages de Sion. 

Il s’agit de l’exemple le plus 
infâme de désinformation et 
de discours de haine anti-juifs 
de l’histoire », explique à Arab 
News David Weinberg, directeur 
du bureau de Washington pour 
les affaires internationales de 
l’Anti-Defamation League 
(“Ligue anti-diffamation”).
« On peut dire que Facebook 

aurait pu aisément partir de 
telles pages s’il était intéressé, 
même de façon superficielle, 
par la détection proactive des 
discours de haine horrifiants 
qui violent de façon flagrante 
ses conditions d’utilisation et 
peuvent engendrer des violences 
létales ».

Une frappe de missiles 
par Israël vendredi 
soir contre une base 

aérienne dans le centre de la 
Syrie a tué deux combattants 
étrangers pro-Damas et fait 
plusieurs blessés parmi le 
personnel syrien, a indiqué 
samedi l’Observatoire syrien 
des droits de l’Homme (OSDH).
Deux étrangers sont morts dans 
cette frappe qui a visé la base 
aérienne T4 dans la province de 

Homs, a rapporté l’Observatoire 
sans préciser leur nationalité.
L’agence de presse officielle 
syrienne Sana avait fait état 
de l’attaque vendredi soir, 
affirmant que “l’ennemi 
israélien (...) avait tiré vers 
21H00 (18H00 GMT) des 
missiles vers l’aéroport 
militaire T4”, précisant que 
cette “agression avait blessé 
six soldats et causé des dégâts 
matériels”.

Selon Rami Abdel Rahmane, 
chef de l’OSDH, une 
organisation basée au 
Royaume-Uni et qui dispose 
d’un vaste réseau de sources en 
Syrie, les frappes israéliennes 
ont ciblé un entrepôt de drones.
Interrogée par l’AFP, l’armée 
israélienne s’est refusée à tout 
commentaire.
Israël confirme très rarement 
ses attaques en Syrie voisine 
mais affirme régulièrement 

que l’Etat hébreu ne permettra 
pas à ce pays de devenir la 
tête de pont des forces de la 
République islamique d’Iran, 
ennemi juré de l’Etat hébreu.
Depuis le début de la guerre 
en 2011 en Syrie, l’armée 
israélienne a régulièrement 
mené des raids dans ce pays 
visant principalement les forces 
iraniennes, celles du Hezbollah 
libanais et les troupes 
gouvernementales syriennes

Dix personnes ont été 
blessées vendredi 
lors d’une attaque 

de drones par des milices 
houthies soutenues par 
l’Iran sur l’aéroport du roi 
Abdulaziz à Jazan, a annoncé 
la coalition arabe soutenant 
le gouvernement légitime du 
Yémen.
Le porte-parole de la 
Coalition, le brigadier général 
Turki Al-Malki déclaré que 
deux drones armés lancés 
depuis le Yémen ont été 
abattus par les défenses 
aériennes saoudiennes.
La chute des débris des drones 
détruits a causé des blessures 

mineures aux passagers et 
au personnel de l’aéroport, a 
indiqué la coalition.
Parmi les blessés figuraient 
six passagers et employés 
de l’aéroport saoudien, trois 

travailleurs bangladais et un 
travailleur soudanais.
La coalition a également 
intercepté un missile 
balistique et deux drones 
chargés de bombes lancés 

par les Houthis vers la ville 
de Khamis Mushayt dans la 
région voisine d’Asir.
Jeudi, quatre personnes ont 
également été légèrement 
blessées après l’interception 
d’un drone Houthi à l’aéroport 
international d’Abha, 
également à Asir.
Al-Malki a reproché aux 
Houthis leurs « pratiques 
immorales » consistant à 
frapper des civils et des cibles 
non militaires, en soulignant 
que le fait de cibler un aéroport 
civil pourrait constituer un 
crime de guerre.
« Nous faisons toujours 
preuve de retenue face à 

ces tentatives insensées des 
Houthis de cibler des civils 
dans des aéroports civils », 
a-t-il déclaré à la télévision 
d’État.
Après l’attaque, le gouverneur 
par intérim de Jazan a visité 
les 10 passagers tôt samedi.
Les dernières attaques 
ont été condamnées par 
l’Organisation de la 
coopération islamique (OCI) 
et le Parlement arabe.
Le ciblage des aéroports civils 
constitue une menace pour 
la sécurité du trafic aérien, a 
averti le Parlement arabe.

Depuis le début de la 
pandémie, Singapour 
fait office de modèle 

en terme de gestion sanitaire 
et de vaccination, avec plus de 
83% des habitants qui ont reçu 
deux doses de vaccins. Mais 
depuis quelques semaines, le 
pays enregistre des nombres 
records de nouveaux cas 
quotidiens de contamination, 
avec un pic atteint ce vendredi 
8 octobre : 3 590 nouveaux cas 
dans ce petit État d’environ 
5 millions d’habitants. Sur 
les réseaux, les anti-vaccin 
mettent en avant ce chiffre 
comme la preuve que la 
vaccination ne fonctionne pas, 
mais pour les épidémiologistes 
du pays rien n’est moins vrai.
Si la vaccination n’est pas une 
piqûre miracle qui empêche 
toute contamination, pour Dale 
Fisher, professeur spécialiste 
en maladies infectieuses 
à l’université nationale de 
Singapour et président du 
réseau mondiale d’alerte et 
de réponse aux épidémies de 
l’ONU, les bienfaits du vaccin 
sont indiscutables lorsque 
l’on regarde les patients 
hospitalisés ou décédés du 
Covid à Singapour : « Même 
si les personnes vaccinées 
sont dix fois plus nombreuses 
que les non vaccinées dans 
la population, ce sont les 
non vaccinées qui sont 
majoritaires en soins intensifs, 
qui ont besoin d’oxygène, et 
qui finissent par décéder. »
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12 Sport National

Trente matchs sans défaite 
(série en cours), meilleure 
attaque des qualifications 

du Mondial-2022, meilleur 
buteur de l’histoire de l’équipe 
nationale : la sélection algérienne 
de football et son buteur 
Islam Slimani, entré dans la 
légende, continuent d’affoler les 
compteurs, au terme de la phase 
aller des éliminatoires.
Grâce à la large victoire face au 
Niger (6-1) vendredi soir, les 
«Verts», qui ont joué deux mi-
temps distinctes, ont aligné un 

30e match sans la moindre défaite 
(23 victoires et 7 nuls), soit la 6e 
meilleure série de tous les temps 
en termes d’invincibilité de 
l’histoire du football mondial.
L’Algérie reste quelque peu loin 
de l’Italie et ses 37 matchs sans 
défaite qui ont pris fin mercredi 
soir en demi-finales de la Ligue 
des nations, mais a égalé le chiffre 
de la France réalisé entre 1993 et 
1996 et n’est qu’à un petit match 
du record de l’Argentine entre 
1991 et 1993.
Suivent ensuite le Brésil et 

l’Espagne et leurs 35 rencontres 
sans défaite (respectivement 
1993-1996 et 2007-2009) et enfin 
l’Italie de Roberto Mancini, en 
tête avec 37 matchs consécutifs 
sans défaite entre 2018 et 2021.
Le festival offensif de vendredi 
a permis aux hommes de Djamel 
Belmadi d’avoir l’attaque la plus 
prolifique de ces qualifications 
du rendez-vous qatari avec la 
bagatelle de 15 buts en trois 
matchs.
Il a permis aussi à l’attaquant 
Islam Slimani de devenir le 

meilleur buteur de tous les temps 
de la sélection algérienne avec 
37 réalisations, battant ainsi le 
record de buts (36) que détenait 
l’ancien baroudeur de l’EN, 
Abdelhafid Tasfaout, depuis 19 
ans.
Son deuxième but face au Niger 
n’est pas le plus difficile de sa 
carrière (il n’a eu qu’à pousser 
la ballon au fond des filets dans 
la cage vide), mais il vaut son 
pesant d’or pour le natif d’Aïn 
Bénian (Alger), meilleur buteur 
des éliminatoires africaines du 
Mondial-2022 avec 6 réalisations.
Même la page Facebook de la 
FIFA dédiée à la Coupe du monde 
a salué la performance de «Super 
Slim» : «Le buteur record des 
Fennecs du désert. Islam Slimani 
: une légende algérienne», a-t-elle 
écrit avec une photo de Slimani, 
accompagnée d’un Fennec et 
frappée du chiffre 37.

Seul bémol : la pelouse 
de Tchaker

La large victoire face au Mena a 
permis à l’Algérie de consolider 
son leadership du groupe A des 
qualifications au Mondial avec 7 
points, devançant à la différence 
de buts le Burkina Faso, et ce 
avant la 4e journée prévue lundi 
et mardi.
Mais au terme de la rencontre, 
des joueurs de l’équipe nationale 
se sont plaints de l’état de la 
pelouse du stade Mustapha-
Tchaker de Blida «qui avantage 
plus les adversaires».

Très contestée par le sélectionneur 
national Djamel Belmadi avant le 
match inaugural des «Verts» face 
à Djibouti (8-0) le 2 septembre, 
la pelouse de Mustapha-Tchaker 
a de nouveau fait l’objet de 
critiques.
«Je pense que le terrain là-bas 
(à Niamey, ndlr) sera meilleur 
qu’ici. C’est triste de le dire mais 
c’est une réalité. Il faut savoir 
que le terrain est très abîmé. Il est 
presque injouable. Il y a du sable, 
je ne comprends pas comment un 
pays comme nous puisse avoir 
une pelouse de la sorte», a réagi 
le capitaine de l’équipe nationale, 
Riyad Mahrez, lors d’un point 
de presse tenu à l’issue de la 
rencontre.    
«C’est grave pour un pays 
comme l’Algérie de posséder 
de telles pelouses. Pour aller au 
Mondial, il faudra mettre tous 
les atouts de notre côté. Nous au 
contraire, on donne plus de force 
à nos adversaires. On vient une 
fois par mois pour représenter 
l’Algérie. C’est une catastrophe 
de trouver les pelouses dans cet 
état. C’est grave», a regretté de 
son côté Slimani.
Lors de la 4e journée, l’Algérie 
se rendra à Niamey pour défier 
le Niger, mardi au stade Seyni-
Kountché (17h00), alors que 
le Burkina Faso accueillera 
Djibouti, lundi à Marrakech 
(17h00). Le premier du groupe 
se qualifiera au 3e et dernier tour 
(barrages) prévu en mars 2022.

Larges vainqueurs du Niger 
hier (6-1), l’Équipe Nationale 
n’en a cependant pas encore 

fini avec les hommes de Jean-Michel 
Cavalli. À l’aune du match retour, il 
se rendront demain à Niamey.
Si le score est flatteur (6-1), le match 
des Verts face au Niger, hier au Stade 
Mustapha Tchaker de Blida, n’était 
pourtant pas une partie de plaisir. 
Les hommes de Djamel Belmadi 
ont, en effet, beaucoup souffert en 
première période sur une pelouse 
catastrophique avant de faire la 
différence en seconde mi-temps.
Ils devront cependant remettre le 
couvert dans 2 jours puisque la 4ème 
journée des Éliminatoires de la Coupe 
du Monde 2022 les fera affronter 
à nouveau le Niger, cette fois au 
Stade du Général Seyni Kountché de 
Niamey. C’est dans cette optique que 
la délégation algérienne s’envolera 
demain à destination de la capitale 
Nigérienne à bord d’un avion spécial. 
Les Fennecs demeureront donc deux 
jours à Niamey avant  mardi, le coup 
d’envoi étant donné à 17H (heure 
algérienne).

EN : 
Les «Verts» et Slimani affolent les compteurs

NIG-ALG :
Départ des Verts le 10 octobre pour Niamey
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Ballon d’Or : 
Qui sont les favoris de l’édition 2021 ?

Alors que l’impasse avait 
été faite sur l’édition 
2020, le Ballon d’Or est 

de retour et sera décerné le 29 
novembre prochain au théâtre du 
Châtelet, à Paris. Les 30 nommés 
pour la victoire finale sont connus 
et Foot Mercato vous propose un 
focus sur les 10 joueurs favoris 
pour succéder à Lionel Messi, 
qui est d’ailleurs le principal 
candidat à sa propre succession.
Ils sont 30 mais à la fin, il n’en 
restera qu’un. La liste des 30 
nommés pour la victoire finale au 
Ballon d’Or 2021 est désormais 
connue depuis ce vendredi. Après 
avoir fait l’impasse en 2020 en 
raison d’une année marquée par 
la pandémie de Covid-19, cette 
prestigieuse récompense est de 
retour cette année. Foot Mercato 
vous propose ainsi un top 10 des 
favoris qui pourraient prétendre 
soulever ce prestigieux trophée, 
avec un Lionel Messi annoncé 
comme principal prétendant à sa 
propre succession.
Lionel Messi (34 ans, Barcelone/
PSG - Argentine)
Si les critères d’attribution du 
Ballon d’Or diffèrent et déchirent 
la toile, Lionel Messi demeure 
bel et bien le principal favori à 
sa succession pour cette édition 
2021. La Pulga a enfin remporté 
un trophée (la Copa América) 
avec la sélection argentine, une 
des raisons principales pour 
lesquelles le natif de Rosario était 
tant critiqué depuis des années, le 
tout en se montrant décisif (4 buts, 
5 passes décisives). Le n°30 des 
Rouge et Bleu, qui a quitté le FC 
Barcelone pour rejoindre le PSG 
lors du dernier mercato estival, 
a pour le moment inscrit 37 buts 
et délivré 14 passes décisives sur 
l’année 2021 toutes compétitions 
confondues, glanant également 
une Coupe du Roi avec le Barça.
Cristiano Ronaldo (36 ans, 
Juventus/Manchester United - 

Portugal)
Difficile de ne pas évoquer le nom 
de Cristiano Ronaldo lorsqu’on 
parle des favoris au Ballon d’Or. 
S’il n’a pas été très loin avec la 
Seleção lors de l’Euro 2020 (8e de 
finale), l’international portugais 
a terminé meilleur buteur de 
la compétition. Il a également 
inscrit encore un peu plus son 
nom dans l’histoire en devenant 
le meilleur artificier de l’histoire 
de l’Euro, devant Michel Platini. 
Un peu plus tard, CR7 est aussi 
devenu le meilleur buteur de 
l’histoire en sélection (111 buts). 
Le Lusitanien, transféré de la 
Juventus à Manchester United 
l’été dernier, a donc enchaîné 
les records ces derniers mois, 
empilant également les buts (34 
en 47 matchs). Sa Coupe d’Italie 
remportée avec la Vecchia 
Signora en passerait presque 
inaperçue...
Robert Lewandowski (33 ans, 
Bayern Munich - Pologne)
Robert Lewandowski est 
considéré par certains comme 
le meilleur n°9 actuellement. 
Et pour cause : l’attaquant du 
Bayern Munich est une véritable 
machine à buts, en témoignent ses 
41 pions plantés en Bundesliga 
lors de la saison 2020-2021 lui 
ayant permis de détrôner un 
certain Gerd Müller en tant que 
recordman de réalisations dans 
l’histoire du championnat sur 
une saison. Le capitaine de la 
Pologne pourrait-il être pris un 
peu plus au sérieux s’il évoluait 
au sein d’une sélection majeure 
? Le capitaine de la Pologne, qui 
n’a pas passé les poules à l’Euro 
2020, reste en tout cas sur une 
année très solide (48 buts en 39 
matchs) avec un nouveau titre de 
champion d’Allemagne ajouté à 
son palmarès.
Karim Benzema (33 ans, Real 
Madrid - France)
Karim Benzema n’a jamais caché 

ses rêves de remporter le Ballon 
d’Or, dont il a terminé 26ème en 
2019. Cette année, il ne devrait pas 
être très loin de la première place 
tant il continue d’impressionner 
chaque week-end avec le Real 
Madrid. De retour en sélection 
pour l’Euro 2020 avec les Bleus, 
KB9 n’a pas déçu et depuis, il 
répond présent sur le front de 
l’attaque de l’équipe de France. 
L’ancien buteur de l’OL a trouvé 
le chemin des filets à 33 reprises 
toutes compétitions confondues 
en 47 matchs depuis le début 
de l’année civile, de quoi le 
rapprocher un peu plus de l’un de 
ses plus grands rêves.
Jorginho (29 ans, Chelsea - 
Italie)
Si les attaquants ont de facto 
plus de chances de remporter 
cette récompense individuelle 
tant l’aspect offensif est mis en 
avant, il ne faut pas oublier les 
travailleurs de l’ombre. Jorginho 
en est un et son influence majeur 
au milieu de terrain avec Chelsea 
et l’Italie est loin d’être étrangère 
aux titres de champion d’Europe 
remportés par les Blues et la 
Squadra Azzurra l’été dernier. 
Celui qui a aussi soulevé la 
Supercoupe d’Europe en août 
dernier a disputé 47 matchs au 
total cette année, inscrivant au 
passage 4 buts et délivrant 1 passe 
décisive tout en faisant preuve de 
régularité. Il a d’ailleurs raflé la 
récompense de joueur UEFA de 
la saison 2020/2021.
Gianluigi Donnarumma (22 
ans, AC Milan/PSG - Italie)
Sacré meilleur joueur de l’Euro 
2020 avec l’Italie, championne 
d’Europe en titre, le nouveau 
gardien du PSG n’a pas volé ce 
titre honorifique. S’il semble 
compliqué pour Gianluigi 
Donnarumma de remporter le 
Ballon d’Or, tant les gardiens sont 
historiquement récompensés, il 
paraît difficile de ne pas le citer 

parmi les 10 favoris tant il a brillé 
ces derniers mois. Et ce aussi bien 
avec l’AC Milan que la Squadra 
Azzurra puis désormais avec 
le club de la capitale, où il fait 
déjà forte impression. Nul doute 
que le natif de Castellammare di 
Stabia (47 matchs cette année, 16 
clean sheets) pointera plus d’une 
fois le bout de son nez dans les 
30 nommés pour le Ballon d’Or 
à l’avenir.
N’Golo Kanté (30 ans, Chelsea 
- France)
Nombreux sont ceux à militer 
pour que N’Golo Kanté remporte 
le Ballon d’Or. Si ces personnes 
louent les qualités humaines 
du Français, c’est surtout car 
le milieu de terrain de Chelsea 
abat un travail remarquable 
et impressionnant avec une 
constance déconcertante depuis 
bien des saisons maintenant. 
NG, embêté par le Covid-19 et 
quelques pépins physiques, a 
tout de même joué 37 matches 
toutes compétitions confondues 
cette année. Avec à la clé une 
Ligue des Champions et une 
Supercoupe d’Europe avec les 
Blues, où son duo avec Jorginho 
a donné bien des cauchemars à 
ses adversaires.
Kylian Mbappé (22 ans, PSG - 
France)
Les observateurs et acteurs du 
ballon rond n’esquissent pas le 
moindre doute et sont unanimes 
à ce sujet : Kylian Mbappé sera 
un jour sacré Ballon d’Or dans sa 
carrière. Toutefois, cela ne devrait 
pas être pour cette année. Le 
Bondynois a échoué à remporter 
la Ligue 1 l’an passé avec le 
PSG, et n’a soulevé que la Coupe 
de France. Avec les Bleus, s’il a 
loin d’avoir été catastrophique 
pendant l’Euro 2020, son penalty 
manqué éliminant la France en 
8e de finale a marqué les esprits. 
Ses qualités indéniables et sa 
capacité à faire la différence 

le rapprochent en tout cas des 
premières places, tout comme 
ses 34 buts en 51 rencontres cette 
année.
Ruben Dias (24 ans, Manchester 
City - Portugal)
Si son coéquipier Kevin De 
Bruyne aurait aussi très bien pu 
légitimement figurer dans ce top 
10, Ruben Dias (54 matchs, 1 but 
en 2021) impressionne lui aussi 
par ses performances à l’arrière du 
terrain. L’international portugais 
a pris une nouvelle dimension 
sous les ordres de Pep Guardiola 
et a joué un rôle central dans la 
reconquête du titre de champion 
d’Angleterre de Manchester City 
en 2020-2021. L’ancien joueur 
de Benfica, recruté à prix d’or 
par les Cityzens (68 M€), a aussi 
ajouté une League Cup à son 
palmarès. Sur le plan individuel, 
il a remporté le titre de meilleur 
joueur de l’année en Premier 
League. Sa solidité, son calme et 
sa régularité l’ont déjà propulsé 
parmi les meilleurs défenseurs 
centraux de la planète football.
Erling Haaland (21 ans, 
Borussia Dortmund - Norvège)
Pour finir, on ne pouvait pas 
passer à côté de la machine 
qu’est Erling Braut Haaland, 
dont les statistiques continuent 
d’affoler le monde du football 
(43 buts en 41 matchs toutes 
compétitions confondues). La 
sérénité et la confiance émanant 
de ce jeune homme de 21 ans 
sont tout aussi impressionnantes 
que la puissance qu’il dégage 
et que son sang-froid devant les 
cages adverses. Tout comme 
Kylian Mbappé, beaucoup lui 
prédisent un avenir radieux et 
le Norvégien, qui a remporté la 
Coupe d’Allemagne cette année 
avec le Borussia Dortmund, 
devrait être l’un des principaux 
concurrents du Français dans 
la conquête du Ballon d’Or à 
l’avenir.



Dimanche 10 Octobre 2021

15High-TechSeybouSe Times

En Bref...Android : 

Certains smartphones privés des services de 
Google, une mise à jour est nécessaire

Steve Jobs : 

dix ans après sa mort, quel héritage ?

En un an, YouTube a supprimé 
130.000 vidéos en infraction 
avec ses règlements sur les 
vaccins contre le Covid-19. 
Mercredi, Google a annoncé 
qu’il passait à la vitesse 
supérieure, en bannissant sur 
sa plateforme vidéo l’essentiel 
des contenus antivax ainsi 
que plusieurs personnalités 
américaines comme Joseph 
Mercola et Robert F. Kennedy 
Jr.
Dans le détail, « les contenus 
qui prétendent faussement que 
les vaccins approuvés sont 
dangereux et provoquent des 
effets chroniques sur la santé, 
qui affirment que les vaccins 
ne réduisent pas la transmission 
des maladies ou le fait de 
contracter des maladies, ou qui 
contiennent des informations 
erronées sur les substances 
contenues seront supprimés », 
écrit YouTube. « Cela inclut 
les contenus qui affirment à 
tort que les vaccins approuvés 
provoquent l’autisme, le cancer 
ou l’infertilité ».
Des exceptions pour la politique 
vaccinale et les témoignages
Ces règles s’appliquent, à partir 
de mercredi, « aux vaccinations 
de routine spécifiques comme la 
rougeole ou l’hépatite B, mais 
également aux déclarations 
générales sur les vaccins ».
Google assure ne pas avoir 
décidé arbitrairement de ces 
règles mais avoir consulté les 
autorités médicales compétentes 
et avoir été guidé par « le 
consensus médical ». Parmi les 
exceptions, YouTube autorisera 
« les contenus qui débattent 
de la politique de vaccination, 
les essais cliniques, les succès 
et les échecs historiques des 
vaccins (…) et les témoignages 
personnels ».

Les échéances 
s’enchaînent dans 
le monde de la tech, 

et mieux vaut ne pas avoir 
un smartphone trop vieux 
en cette période. Depuis 
quelques jours, des millions 
d’appareils Android sont 
privés des différentes 
fonctionnalités de Google.
Cette nouvelle n’est pas 
une surprise : la firme de 
Mountain View avait averti 
ses utilisateurs en août et l’a 
confirmé ce lundi, rapporte 
Phonandroid. Toutes les 
personnes possédant un 
téléphone qui tourne sous 
Android 2.3.7 ou une version 
antérieure ne peuvent 

désormais plus accéder à 
Gmail, Calendar ou encore 
Google Drive.
Android version 3 ou 
ultérieure exigée
L’entreprise a procédé à 
cette limitation « dans un 
souci de protection de votre 
compte Google, indique-t-

elle sur sa page de support 
technique. Si vous effectuez 
l’une des actions suivantes 
[…], une erreur liée au nom 
d’utilisateur ou au mot de 
passe pourrait survenir. »
Rien de plus simple pour 
récupérer l’usage des 
différentes applications de 

Google : il suffit de faire 
une mise à jour système 
de son smartphone afin de 
passer Android 3 ou une 
version plus récente encore. 
La version 2.3.7 datant d’il 
y a une dizaine d’années, 
Google espère que la plupart 
des utilisateurs ont déjà mis à 
jour leur appareil.
Une notification devrait 
surtout alerter les utilisateurs 
concernés du changement et 
de la nécessité d’une mise à 
jour. Pour les plus réticents, 
il est évidemment toujours 
possible d’accéder aux 
services de Google en passant 
par la version Web et non par 
les applications.

Qu’on l’aime ou qu’on 
le déteste, qu’on soit 
Apple ou pas, Steve Jobs 
aura initié une véritable 
révolution en inventant la 
micro-informatique et une 
nouvelle façon d’accéder 
à l’information et de 
communiquer. Décédé le 5 
octobre 2011 à 56 ans, ce 
chef d’entreprise avisé mais 
aussi personnalité tyrannique, 
laisse derrière lui un héritage 
riche marqué par des produits 
de légende, toujours bien 
vivants une décennie après 
sa mort, comme Macintosh, 
iPod, iPhone, iPad... Portrait 
d’un créateur et d’un 
visionnaire qui a changé le 
monde.
À la fin des années 1970, 
quelques électroniciens 
passionnés découvrent les 
possibilités des processeurs 
réduits à un seul circuit. 
Jusque-là, ils s’étalaient 
sur une carte, comportant 
plusieurs composants pour 
lire les instructions du 
programme, les exécuter et 
échanger les données avec 
la mémoire. En réduisant 
tout cela sur une seule puce, 
le « microprocesseur », 
Intel ouvre des opportunités 
nouvelles... que l’entreprise 
n’imagine pas elle-même.

Ce sont des informaticiens 
passionnés, bricoleurs et 
jeunes (on ne dit pas encore « 
geeks ») qui imagineront des 
engins légers et bon marché 
: les « micro-ordinateurs ». 
Ils sont d›abord vendus en 
kit mais certains veulent les 
vendre tout montés. C’est 
ainsi que démarre l’aventure 
Apple, dans le désormais 
historique garage de la 
famille Jobs, avec Steve et 
son ami bidouilleur Steve 
Wozniak.

Steve Jobs devient un 
mythe

Le succès de l’Apple II 
est fulgurant. L’appareil se 

multiplie, notamment dans 
le milieu de la recherche. 
Steve Jobs, le visionnaire 
voit plus loin et veut créer un 
ordinateur utilisable par tous. 
Après le Lisa, trop cher, sort 
le Macintosh, avec une souris, 
une interface graphique, 
un traitement de texte et 
un outil pour dessiner à la 
main. Le micro-ordinateur 
d›aujourd’hui vient d›être 
inventé. Nous sommes en 
1984.
C’est peu de dire que Jobs a eu 
des idées qui se sont révélées 
bonnes, avec l’iPod, l’iPhone, 
l›iPad, la vente de musique 
en ligne et l’écosystème 

économique des applications 

pour téléphones à navigateur 

Internet. Mais sa vie n’a pas 

été un long fleuve tranquille. 
Viré d’Apple par celui qu›il 

avait embauché, tyrannique, 

controversé, haï ou adulé, 

Jobs a marqué son époque et 

les gens qui l’ont rencontré.

Lorsqu’il décède d’une grave 

maladie, à 56 ans, après 

avoir lutté contre elle durant 

des années, il est depuis 

longtemps une star de la high-

tech. Revenu chez Apple, au 

bord de la faillite, il en a fait en 

quelques années l’entreprise 

la plus riche du monde. Il 

restera sans doute comme un 

entrepreneur créatif, à l’instar 

d›un Thomas Edison.
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Tous les lots ont été 
rappelés en raison 
de la présence de 

N-nitroso-varénicline à des 
taux dépassant la limite fixée 
par l’Union européenne.
L’Agence nationale de 
sécurité du médicament 
(ANSM), en accord avec 
l’Agence Européenne des 
Médicaments (EMA) a 
annoncé le rappel de tous 
les lots de Champix. En 
cause ? La présence de 
N-nitroso-varénicline à un 
taux supérieur à la limite 
acceptable fixée au niveau 
de l’Union européenne. 
Cette information a été 
transmise directement aux 
médecins généralistes, 
spécialistes en cardiologie, 
en pneumologie, en 

psychiatrie, en addictologie, 
en oncologie, tabacologues, 
pharmaciens d’officine, 
pharmaciens hospitaliers, 
infirmiers.

De quoi s’agit-il ? La 
N-nitroso-varénicline est 
une nitrosamine. Elles 
figurent parmi les substances 
probablement cancérogènes 
pour l’Homme. «Les 
nitrosamines peuvent être 
trouvées à des taux très 
faibles dans l’eau et les 
aliments, notamment dans 
les viandes fumées, séchées 
et grillées, les produits 
laitiers et les légumes», 
rappelle l’ANSM dans sa 
lettre d’information destinée 
aux médecins.
«Pas de risque immédiat»

Dans son communiqué, 
l’ANSM précise qu’il 
n’existe pas de «risque 
immédiat pour les patients 
prenant actuellement 
ce médicament». Un 
précédent rappel de deux 
lots avait annoncé en juillet 
dernier, ce nouveau rappel 
de lots va entraîner des 
ruptures de stock pour les 
patients. Pour les patients 
actuellement traités avec 
Champix, il pourrait ne pas 
être possible de terminer 
le traitement. Dans ce cas, 
les professionnels de santé 
pourront alors envisager la 
prescription d’un traitement 
alternatif car il n’est pas 
recommandé de stopper 
brutalement un sevrage 
tabagique sans avis médical. 

«A la fin du traitement, 
l’arrêt de CHAMPIX a été 
associé à une augmentation 
de l’irritabilité, de l’envie de 
fumer, de la dépression, et/
ou de l’insomnie pour tout 
au plus 3% des patients», 
précisent les caractéristiques 
de ce médicament.

Quels sont les autres 
solutions pour les patients 
? «Les alternatives 
thérapeutiques sont les 
traitements nicotiniques 
de substitution (TNS) et 
le bupropion», rappelle 
l’ANSM.

La glycérine serait 
bel et bien un 
traitement efficace 

contre le psoriasis, si 
l’on en croit une nouvelle 
étude scientifique. Les 
auteurs ont également 
découvert les phénomènes 
biologiques qui expliquent 
les bienfaits de cette 
substance sur la peau.
Le glycérol, aussi 
appelé glycérine, est une 
substance présente dans 
nombre de crèmes pour la 
peau, pour ses propriétés 
hydratantes. Et elle 
serait bel et bien efficace 
contre le psoriasis, si 
l’on en croit les résultats 
d’une nouvelle étude 
scientifique, parue dans 
l’International Journal of 
Molecular Sciences.
Dû à un dérèglement du 
système immunitaire, le 
psoriasis est une affection 
cutanée fréquente, qui se 
traduit par l’accumulation 
de plaques rouges sur 
la peau, surmontées de 
squames. Si plusieurs 
traitements permettent 
de soulager la maladie 
au quotidien, tels que les 

dermocorticoïdes ou les 
dérivés de la vitamine D, 
aucun ne peut la guérir 
définitivement.
Ici, les chercheurs ont 
prouvé que la glycérine, 
qu’elle soit appliquée 
localement ou ingérée 
dans de l’eau, aide à 
calmer les démangeaisons. 
“Nous avons 
maintenant des données 
expérimentales pour 
montrer ce que rapportent 
les patients atteints de 
psoriasis”, a déclaré 
la Dre Wendy Bollag, 
principale auteure de 
l’étude, qui, il y a près 
de 20 ans, a signalé pour 

la première fois dans The 
Journal of Investigative 
Dermatology que la 
glycérine aidait la peau 
à mieux fonctionner en 
favorisant la maturation 
des cellules cutanées.
Comment la glycérine 
agit-elle ?
Outre son effet apaisant et 
émollient lorsqu’utilisée 
par voie cutanée (ou 
topique), la glycérine est 
convertie en un lipide, 
le phosphatidylglycérol, 
qui régule la fonction 
des kératinocytes, notre 
principal type de cellule 
cutanée,et supprime 
l’inflammation de la peau.

L’équipe a utilisé 
de l’imiquimod, un 
modificateur de la réponse 
immunitaire, afin de 
produire des plaques 
cutanées semblables au 
psoriasis, sur des souris. 
Qu’elle ait été ingérée 
ou appliquée localement 
sur les plaques, la 
glycérine a aidé à réduire 
le développement des 
lésions cutanées. 
Via plusieurs autres 
expériences, les 
chercheurs ont constaté 
que la glycérine 
permettait en outre de 
réduire les méfaits du 
peroxyde d’hydrogène, 
antiseptique doux utilisé 
en cosmétique, mais 
également produit par 
notre organisme en faible 
quantité. La glycérine 
protégerait la peau du 
stress oxydatif induit par 
cette substance, ce qui 
serait un nouvel atout.
“L’huile et l’eau ne se 
mélangent pas, donc 
une autre façon dont la 
glycérine peut être utile 
est de soutenir le rôle 
majeur de la peau en tant 

que barrière imperméable 
à l’eau de sorte que, [si 
l’on résume de manière 
exagérée], lorsque nous 
sommes assis dans une 
baignoire, l’eau du bain 
ne traverse pas notre 
peau au point que l’on 
explose comme un 
ballon”, a commenté dans 
un communiqué la Dre 
Bollag. La chercheuse 
et son équipe envisagent 
de passer rapidement à 
des essais cliniques chez 
l’homme pour confirmer 
ces résultats, sachant que 
la glycérine est déjà l’un 
des principaux ingrédients 
de nombreuses crèmes 
émollientes. 
Associés, glycérine et 
phosphatidylglycérol 
pourraient aider à freiner la 
progression du psoriasis. 
En gardant en tête que 
l’énorme avantage de la 
glycérine est l’absence 
d’effets indésirables 
gênants, hormis l’effet 
collant, là où d’autres 
médicaments contre le 
psoriasis entraînent de 
graves effets secondaires 
à la longue.

ARRÊT DU TABAC : 
le traitement Champix rappelé pour présence d’impuretés

PSORIASIS :

la glycérine serait un traitement aussi simple qu’efficace
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Faciles à réaliser, ces 
attaches malines dis-
simulent les pellicules 

qui nous donnent tant de fil 
à retordre. De quoi afficher 
une chevelure impeccable en 
toutes circonstances !

Shampooings, soins, huiles 
essentielles... Vous avez beau 
tenter par tous les moyens 
de vous débarrasser de vos 
pellicules, sans succès ? En 
attendant d’y arriver grâce 
à nos bons conseils, décou-
vrez comment les camoufler 
avec ces petits tips coiffure 
malins.

Les coiffures à adopter 
lorsque l’on souhaite 
cacher ses pellicules

Dissimulez la raie de vos 
cheveux : rien de pire qu’une 
raie bien nette pour rendre 

en plus apparentes vos pel-
licules. C’est pourquoi il est 
indispensable de l’effacer en 
coiffant votre chevelure vers 
l’arrière. Une fois cette étape 
réalisée, vous pouvez atta-
cher vos longueurs en queue-
de-cheval ou en chignon.

Jouez avec le volume en 
racines : plus vos cheveux 

seront aériens et volumi-
neux, moins vos pellicules 
seront visibles. N’hésitez pas 
à sécher vos cheveux à l’aide 
d’une brosse ronde pour 
décoller au maximum les 
racines. Vous pouvez aussi 
utiliser un peigne fin pour les 
crêper légèrement et booster 
leur volume. Appliquez éga-

lement quelques pshitts de 
shampooing sec ou de spray 
texturisant pour décupler cet 
effet de matière et prolonger 
la tenue de votre coiffure.

Misez sur les accessoires : 
un headband, un foulard ou 
un bandeau placé en bor-
dures de visage dissimulent 
parfaitement les pellicules. 
Choisissez des modèles co-
lorés aux motifs graphiques 
pour détourner au maximum 
l’attention. Ces accessoires 
peuvent également vous ai-
der à maintenir vos cheveux 
vers l’arrière de la tête.

Les erreurs à éviter 
lorsque l’on a des pelli-

cules

Évitez l’effet lustré : en pla-
quant vos cheveux avec de la 
laque ou une cire coiffante, 

vous rendez votre cuir che-

velu encore plus apparent 

et dévoilez ainsi vos pelli-

cules. Jouez davantage avec 

les mousses texturisantes et 

spray volumateur qui booste-

ront votre matière.

Laissez de côté les tresses 

africaines : ces nattes col-

lées à la tête sont à proscrire 

si vous souhaitez dissimuler 

vos pellicules, tout parti-

culièrement si vos cheveux 

sont fins. Réalisez plutôt une 
tresse volumineuse sur les 

longueurs après avoir légè-

rement crêpé vos racines du 

dessus de tête. Vous pouvez 

aussi adopter une tresse épi 

froissée, accessoirisée d’un 

joli heabdand.

Les pellicules vous gâchent 
la vie ? Découvrez 4 façons 
naturelles de vous en débar-
rasser.

Pollution de l’air, port de 
chapeau ou de bonnet trop 
fréquent, changement brutal 
de température... L’appari-
tion de pellicules peut-être 
due à plusieurs facteurs. 
Elle survient après une 
agression du cuir chevelu, 
dont quelques particules se 
décollent. Il en existe deux 
types : les grasses (surpro-
duction de sébum) et des 
sèches (dues à un cuir cheve-
lu pas assez hydraté). Voici 
quelques astuces de grand-
mère pour les éliminer.

1/ Purifier ou hydrater son 
cuir chevelu

Si vous avez des pellicules 
grasses, l’idéal est de net-
toyer en douceur et en pro-
fondeur votre crâne. Com-
ment faire ? En limitant la 
production de sébum trop 
abondante responsable de 
ces plaques jaunâtres en 
ajoutant quelques gouttes 
d’huile essentielle de citron 
ou d’arbre à thé (tea tree)à 
votre shampooing. Attention, 
il est déconseillé de laver ses 
cheveux trop fréquemment 
au risque d’aggraver le pro-
blème.

Si au contraire vos pelli-
cules sont sèches, mélan-
gez un yaourt nature avec 
une cuillère à soupe d’huile 
d’olive et appliquez le tout 
sur vos racines pendant 20 
minutes. L’huile et le yaourt 
vont nourrir le cuir chevelu 
trop sec et le rééquilibrer.

2/ Appliquer des infusions

Les infusions de plantes sont 
non seulement bonnes pour 
l’organisme, mais aussi pour 
les cheveux. Mettez un demi-
litre d’eau à bouillir avec une 
grosse poignée de feuilles de 
romarin ou avec du thym, 
puis laissez refroidir. Versez 

ensuite le tout sur votre cri-
nière, massez doucement et 
laissez agir 30 minutes. Le 
cuir chevelu sera plus sain !

3/ Utiliser du vinaigre de 
cidre

Cet ingrédient multi-usages 
permet d’assainir vos ra-
cines. Il s’applique simple-
ment sur la tête et agit en une 
demie-heure. Pas de panique 
concernant l’odeur, elle 
s’estompera après le sham-
pooing. D’ailleurs, préférez 
un soin très doux pour ne pas 
agresser le crâne.

4/ Miser sur le bicarbo-
nate de soude

Cette poudre s’utilise aussi 

en beauté et permet de lutter 

contre les pellicules. Il suffit 

d’en mettre un peu dans la 

noisette de votre shampooing 

et de masser votre crinière. 

Bous : le bicarbonate est bon 

marché et vous pouvez aussi 

vous en servir pour nettoyer 

vos dents.

*Attention, les huiles es-

sentielles sont très puis-

santes et certaines peuvent 

faire l’objet de contre-indi-

cations.

Des idées coiffure pour camoufler ses pellicules

Pellicules : 4 recettes de grands-mères pour les éliminer
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Deux tableaux de 
Picasso, dont l’un 
a passé plus de 60 

ans dans une collection 
privée et n’a jamais été cédé 
aux enchères, feront partie 
des temps forts de la vente 
d’automne chez Christie’s à 
New York en novembre.
Femme accroupie en costume 
turc (Jacqueline), dont 
Christie’s estime la valeur de 
20 à 30 millions de dollars, 
« est resté dans la collection 
privée d’une seule famille 
pendant trois générations, 
depuis 1957, seulement deux 
ans après sa création », a 
expliqué Christie’s dans un 
communiqué.

Un portrait de Jacqueline 
Roque, la seconde épouse de 

Picasso
Ce tableau, une huile sur 
toile, est l’un des nombreux 
portraits peints par Picasso de 
Jacqueline Roque, la seconde 
épouse de l’artiste, avec 
laquelle il était marié quand 
il est mort à Mougins, dans le 
sud de la France, en 1973. Il 
fera partie de la « collection 
Stella », qui comprend des 
œuvres de Joan Miro, Marc 
Chagall, Henri Matisse, 
Georges Braque et Max Ernst, 
restées elles aussi propriété 
de la même famille pendant 
trois générations, indique 
Christie’s.

Le tout sera mis aux enchères 

lors de la vente d’automne de 

la maison d’enchères new-

yorkaise, du 8 au 12 novembre. 

Un autre tableau de Picasso, 

intitulé de manière très 

similaire (Femme accroupie 

au costume turc – Jacqueline), 

avait été vendu aux enchères, 

toujours chez Christie’s, pour 

30 millions de dollars en 2007. 

Lors de la prochaine vente 

d’automne, un autre tableau du 

maître, Mousquetaire à la pipe, 

sera mis aux enchères, avec 

une estimation à 30 millions 

de dollars par Christie’s.

Dans ce western, un bandit 
(Jonathan Majors) découvre 
que son ennemi (Idris Elba) va 
être remis en liberté et réunit 
alors toute sa bande pour 
assouvir sa vengeance.
Le long métrage «The Harder 
They Fall» a lancé l’édition 
2021 du festival du film de 
Londres. L’occasion d’une 
déambulation sur le tapis 
rouge londonien pour toute 
l’équipe du film. Le rappeur 
Jay-Z qui produit le film 
avec James Lassiter et les 
deux acteurs qui tiennent 
les premiers rôles,Idris Elba 
et Regina King, étaient en 
première ligne
«The Harder They Fall» 
entend redéfinir le genre du 

western avec une distribution 

principalement noire. Et si les 

personnages sont bien réels, 

l’histoire sort de l’imagination 

du réalisateur Jeymes Samuel 

et de son co-scénariste Boaz 

Yakin.
«Jay-Z m’a fait part du 
scénario, et expliqué que c’était 
un western. Honnêtement, je 
ne suis pas fan de western», 
explique le producteur,James 
Lassiter. «M\_ais Jay-Z a 
tellement insisté que j’ai 
fini par lire le scénario et 
rencontrer le réalisateur. Et à 
partir de là, j’ai fais confiance 
à mon instinct.»_
«Tous ces personnages ont 
existé de Jim Beckworth à 
Bill Pickett», raconte l’acteur 
RJ Cyler. «Nous devions 
juste apporter notre touche, 
différentes nuances dans notre 
jeu et des petits trucs en plus 
qui ne correspondaient pas 
forcément à la réalité. Mais 

c’était tellement amusant 
d’incarner ces personnages.»
«Les Noirs existaient bien 
dans l’Old West et ce n’est 
que la réécriture qui nous a 
effacé lentement de l’histoire. 
Du coup, ce film vient corriger 
certaines de ces erreurs», 
complète l’acteur Edi Gathegi.
Idris Elba se félicite de son 
côté de l’aboutissement du 
projet :»Ce film a failli ne 
jamais voir le jour. Alors on a 
vraiment savouré sur le plateau 
tournage. Et c’est une joie 
immense de venir défendre ce 
film ici aujourd’hui.»
«The Harder They Fall» sera 
disponible sur Netflix à partir 
du 3 novembre 2021.

Le premier tour de manivelle 
d’un film documentaire sur la 
vie du militant nationaliste Ali 
Laïmeche a été donné jeudi 
à Tizi-Rached, au Sud-est de 
Tizi-Ouzou, a-t-on appris du 
réalisateur, Arab Yazid.
L’opus de 60 minutes intitulé 
«Ali Laïmeche, un serment 
pour la liberté» sera «un 
périple d’une année et demi 
à 2 ans sur les traces du 

révolutionnaire, disparu il y 
a 75 ans, qui interrogera le 
réel, lieux et personnages», a 
précisé le réalisateur.
«C’est un documentaire de 
création qui interroge des 
lieux où a vécu Laïmeche à 
l’exemple de sa région natale, 
Tizi-Rached, Ben Aknoun et 
Meliana, où il a étudié et fait du 
théâtre, Mekla où il trouva la 
mort et aussi des personnages, 

historiens et descendants de sa 
famille» a-t-il expliqué.
L’intérêt de ce travail est «de 
faire revivre ce personnage 
important de l’histoire du 
mouvement national algérien 
qui a contribué au recrutement 
et à la formation de plusieurs 
leaders nationalistes, à l’image 
de Hocine Ait Ahmed, Benaï 
Ouali ou Abane Ramdhan et 
initié le 1er noyau de militants 

nationalistes de Ben Aknoun».
Né en juillet 1925 au village 
Icheriwène à Tizi Rached, 
Laïmèche a embrassé le 
combat politique dès son jeune 
âge, à 17 ans, et fut parmi 
les pionniers du mouvement 
national attaché à l’idée 
d’indépendance de l’Algérie 
jusqu’à sa disparition, à 21 ans 
en août 1946.

New York : 

Deux Picasso en vedette lors de la vente d’automne 
chez Christie’s en novembre

Cinéma : 

«The Harder They Fall» revisite le western

Tizi-Ouzou: 

Premier tour de manivelle d’un documentaire sur Ali Laïmeche
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Dans le monde de la 
création de luxe, il 
faudra désormais 

compter avec lui : Thebe 
Magugu. Ce jeune Sud-Africain 
de 26 ans vient de remporter la 
6e édition du prestigieux prix 
LVMH, décerné depuis 2013 
aux jeunes créateurs de mode 
(masculine / féminine) et jeunes 
diplômés qui terminent leurs 
études. Pour décrocher cette 
récompense, la première pour 
l’Afrique, le jeune créateur a 
dû supplanter 1 700 candidats. 
Rien que ça !
Outre la reconnaissance, le 
créateur de 26 ans espère surtout 
contribuer à l‘épanouissement 
des talents de son pays, première 
puissance industrielle, mais 

confrontée à un taux effarant du 
chômage chez les jeunes ; 30 
% selon les derniers chiffres. « 
C’est énorme  ! Je veux faire ma 
part », promet-il.
Basé à Johannesburg où il 
travaille également, Magugu 
compte bien y rester malgré les 
difficultés qui se posent parfois 
sur son chemin de créateur. 
« C’est ma mission en tant 
que designer. Je veux montrer 
au monde qu’en Afrique du 
Sud, on peut aussi produire 
des pièces », a-t-il confié 
au magazine Business OF à 
l’issue de la remise de prix, 
reconnaissant toutefois les défis 
qui l’attendent.

Rendre accessible le réseau 
du luxe

En effet, si Thebe Magugu 
bénéficiera d’une subvention de 
300 000 euros et d’un mentorat 
d’un an de la part de dirigeants 
du conglomérat de luxe français, 
il y a bien d’autres questions 
inhérentes à son métier qui 
le préoccupent davantage. 
C’est notamment le cas de la 
logistique et de la distribution 
de sa marque.
Spécialisé depuis 2015 dans 
le prêt-à-porter féminin qu’il 
explore à travers l’histoire sud-
africaine des années apartheid et 
l’engagement des femmes contre 
cette politique discriminatoire, 
Magugu n’est distribué que dans 
cinq boutiques multimarques 
de référence : trois en Afrique 
du Sud, The Native Nation à 

Lyon et le site de LVMH 24S. 
« La seule chose qui me pose 
problème, c’est la distribution, 
en particulier le transport. Il est 
si facile d’importer en Afrique 
du Sud, mais il est très difficile 
d’en sortir », avoue-t-il.
Son plaidoyer pour un meilleur 
accès des créateurs africains 

au réseau mondial du luxe a 
également séduit le jury, même 
si aucune promesse concrète n’a 
été faite. Toutefois, sa victoire 
à ce concours est une nouvelle 
reconnaissance pour la mode 
africaine dont l‘émulation et 
l’expansion ne se démentent 
pas.

Le Nobel de littérature a 
sacré jeudi le romancier 
Abdulrazak Gurnah, 

né en Tanzanie mais exilé au 
Royaume-Uni depuis un demi-
siècle, pour ses récits sur le post-
colonialisme en Afrique de l’Est 
et le destin difficile des réfugiés.
Abdulrazak Gurnah a reçu 
l’appel de l’Académie suédoise 
dans la cuisine de sa maison dans 
le sud-est de l’Angleterre. «Je 
suis absolument excité», a-t-il 
déclaré à l’Associated Press. «Je 
viens moi-même d’apprendre 
la nouvelle». Il est l’auteur de 
dix romans, dont «Memory of 
Departure», «Pilgrims Way» et 
«Desertion».
Jusqu’à sa récente retraite, il était 
professeur de littérature anglaise 
et post-coloniales à l’Université 
du Kent à Canterbury, où il était 
un fin connaisseur de l’œuvre 
du Nobel de littérature nigérian 
Wole Soyinka et du Kenyan 
Ngugi wa Thiong’o, qui figurait 
parmi les favoris pour le Nobel 
cette année.
Né en 1948 à Zanzibar, 
Abdulrazak Gurnah est le premier 
auteur africain à recevoir la plus 
prestigieuse des récompenses 
littéraires depuis 2003, et 
le cinquième du continent 
au total. Connu notamment 
pour ses romans «Paradise» 
(1994),présélectionné pour le 
Booker Prize en 1994,et «By the 
sea» («Près de la mer», 2001), 

l’écrivain a été récompensé 
pour son récit «empathique et 
sans compromis des effets du 
colonialisme et le destin des 
réfugiés pris entre les cultures 
et les continents», selon 
l’Académie suédoise.
Exil vers l’Angleterre
Ayant des origines de la péninsule 
arabique par sa famille, il a fui 
son pays pour l’Angleterre à la 
fin des années 60, cinq ans après 
l’indépendance à un moment 
où la minorité musulmane était 
persécutée. Il n’a pas pu revenir 
à Zanzibar jusqu’en 1984. 
Abdulrazak Gurnah a publié dix 
romans depuis 1987, ainsi que 
des nouvelles. Il écrit en anglais 
même si sa première langue 
d’origine est le swahili.
Son œuvre s’éloigne des 
«descriptions stéréotypiques et 
ouvre notre regard à une Afrique 
de l’Est diverse culturellement 
qui est mal connue dans de 
nombreuses parties du monde», 
a expliqué le jury Nobel. «Elle 
nous donne une image vivante 
et très précise d’une autre 
Afrique pas si connue pour de 
nombreux lecteurs, une zone 
côtière dans et autour de l’océan 
Indien marquée par l’esclavage 
et des formes changeantes 
de répression sous différents 
régimes et puissances coloniales 
: Portugais, Indiens, Arabes, 
Allemands et Britanniques», 
a déclaré Anders Olsson, le 

président du jury.
Hamad Mbarouk Hamad, 
directeur du Centre des arts 
culturels de Zanzibar, a déclaré 
qu’il était «fier» d’apprendre 
la nouvelle. Mais il a précisé 
qu’il n’avait jamais lu aucune 
des œuvres de l’écrivain. 
«Il est célèbre pour ceux qui 
aiment étudier. Pour les gens 
ordinaires, je ne le pense pas.» 
Abdulrazak Gurnah est aussi le 
premier auteur noir africain à 
recevoir la plus prestigieuse des 
récompenses littéraires depuis 
Wole Soyinka en 1986.

Horizons géographiques
L’an passé, la méconnue 
poétesse américaine Louise 
Glück avait été sacrée par la 
plus célèbre des récompenses 
littéraires pour son œuvre «à la 

beauté austère». Cette année, 
les conjectures ont beaucoup 
tourné autour de la promesse 
de l’Académie d’élargir ses 
horizons géographiques. Même 
si Anders Olsson, avait pris 
soin de réaffirmer en début 
de semaine que le «mérite 
littéraire» restait «le critère 
absolu et unique».
Sur les 117 précédents lauréats 
en littérature depuis la création 
des prix en 1901, 95, soit plus 
de 80% sont des Européens 
ou des Nord-Américains. 
Avec le prix 2021, ils sont 102 
hommes au palmarès pour 16 
femmes. Sur les quelque 200 à 
300 candidatures soumises bon 
an mal an à l’Académie, cinq 
sont retenues avant l’été. Les 
membres du jury sont chargés 

de les lire attentivement et 
discrètement avant le choix 
final peu avant l’annonce. Les 
délibérations restent secrètes 
pendant 50 ans.

Médaille d’or
Ce prix prestigieux est assorti 
d’une médaille d’or et de 10 
millions de couronnes suédoises 
(plus de 1,14 million de dollars). 
L’argent provient d’un legs 
laissé par le créateur du prix, 
l’inventeur suédois Alfred 
Nobel, décédé en 1895. Le prix 
Nobel de physique a été attribué 
mardi à trois scientifiques 
dont les travaux ont permis 
de trouver un ordre dans un 
désordre apparent, contribuant 
ainsi à expliquer et à prévoir les 
forces complexes de la nature, 
et notamment à améliorer notre 
compréhension du changement 
climatique.
Benjamin List et David W.C. 
MacMillan ont été nommés 
lauréats du prix Nobel de chimie 
mercredi pour avoir trouvé 
un moyen plus facile et plus 
propre pour l’environnement 
de construire des molécules 
qui peuvent être utilisées 
pour fabriquer des composés, 
notamment des médicaments 
et des pesticides. D’autres prix 
viendront récompenser des 
travaux exceptionnels dans 
les domaines de la paix et de 
l’économie.

 Thebe Magugu, le créateur sud-africain
 qui séduit le monde du luxe

Tanzanie :

 Abdulrazak Gurnah obtient le prix Nobel de Littérature
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Scintillant de diamants, fes-
tonné de perles et brillant de 
pierres précieuses de couleur, 
rien n’est peut-être plus étroi-
tement associé à la royauté 
que le diadème. Portée par 
les épouses royales le jour 
de leur mariage, puis lors 
d’événements cérémoniels, 
la tiare est souvent riche en 
histoire et en symboles. Les 
maisons royales d’Europe en 
possèdent toutes – mais qui 
possède la collection la plus 

chère ?
Selon le site money.co.uk, qui 
a étudié ce qu’il en coûterait 
à chaque famille pour assurer 
leurs diadèmes, ce sont les 
familles royales britannique 
et néerlandaise qui sont ex-
aequo en tête, avec leurs col-
lections de diadèmes d’une 
valeur estimée à près de 20 
000 euros chacune.
La collection de Sa Majesté la 
reine comprend les diadèmes 
de mariage portés par les trois 

dernières épouses royales, le 
diadème à franges de la reine 
Mary (vu sur la princesse Béa-
trice), le diadème Kokosh-
nik Greville Emerald (prêté 
à la princesse Eugénie) et le 
diadème bandeau de la reine 
Mary (arboré par la duchesse 
de Sussex pour son mariage). 
Beaucoup de diadèmes de 
la reine, comme leurs noms 

permettent de le deviner, ont 
été hérités de sa grand-mère 
paternelle, la reine Mary.
La collection de la Maison 
d›Orange comprend quant à 
elle les diadèmes de mariage 
de trois récentes épouses 
royales, la tiare Dutch Star 
(portée par la reine Maxima), 
la tiare Wüttemberg (vue sur 
la reine Béatrice) et le ban-

deau de diamants taillés en 
rose (arboré par la reine Julia-
na).
La Norvège arrive en troi-
sième position, le Danemark 
en quatrième, la Belgique en 
cinquième, l›Espagne en si-
xième, la Suède en septième 
et le Liechtenstein en dernière 
position. La collection de ce 
dernier est évaluée à seule-
ment 2,1 millions d’euros, 
soit un peu plus d›un dixième 
de la valeur du Royaume-Uni 
et des Pays-Bas.
Si les calculs de money.co.uk 
ne prennent en compte que 
les trois diadèmes de mariage 
les plus récemment portés, le 
bijou le plus cher de la reine 
serait le diadème à cercle 
oriental, estimé un peu moins 
de 7 millions d’euros. Conçue 
pour la reine Victoria par le 
prince Albert, cette tiare a été 
portée par la reine Élisabeth II 
à une seule occasion.

Squid Game a pris en 
otage la plateforme 
Netflix depuis le 17 

septembre 2021. La série 
coréenne créée par Hwang 
Dong-hyeok est en tête dans 
90 pays, à un cheveu de deve-
nir la série la plus populaire 
de tous les temps de la plate-
forme, devant La Chronique 
des Bridgerton, La Casa de 
Papel et Stranger Things. Ce 
succès, la série le doit en par-
tie au célèbre manga Kaiji de 
Nobuyuki Fukumoto. Hwang 
Dong-hyeok, s’en est libre-
ment inspiré pour le scénario 
de Squid Game. Seong Gi-hun 
(Lee Jung-jae), l’accro aux 
jeux d’argent vivant aux cro-
chets de sa mère, ressemble 
à s’y méprendre à Itō Kaiji, 
un jeune japonais qui peine à 
trouver un emploi à cause de 
la récession. Déprimé, il joue 
à des paris et commet de petits 
délits pour arranger sa situa-
tion financière. Jusqu’au jour 
où Endō, usurier de la mafia 
japonaise, vient lui récla-
mer une dette astronomique 
accumulée par Kaiji. Pour la 
recouvrir, ce dernier a deux 
options : travailler dix ans 
afin de rembourser la dette ou 
embarquer à bord d’un casino 
flottant nommé Espoir pour 

tenter de remporter un pactole 
en l’espace d’une seule nuit. 

Des jeux similaires au 
Squid Game

Pour empocher la somme, Itō 
Kaiji doit se plier à des jeux 
de cartes. Mais pas seulement. 
Certains d’entre eux sont des 
jeux de hasard auxquels le hé-
ros est habitué. Et ils s’avèrent 
tout aussi cruels que ceux de 
Squid Game. Comme le derby 
humain, où les participants 
doivent traverser le plus vite 
possible une poutre en hau-
teur. Pousser les adversaires 
dans le vide devient alors le 
seul moyen de les doubler et de 
décrocher la victoire. La par-
tie mortelle se corse lorsqu’il 
s’agit de récupérer l’argent en 
traversant une nouvelle poutre 
située entre les toits de deux 
immeubles. Un pas maladroit 
et la mort est assurée. D’au-
tant plus que, cette fois-ci, la 
poutre est électrifiée. Impos-
sible donc de se rattraper avec 
les mains. Les joueurs qui tra-
versent la poutre se retrouvent 
face à un piège : un puissant 
courant d’air qui déstabilise 
le joueur avant de l’entraîner 
dans sa chute fatale. Les seuls 
survivants seront ceux assez 
malins pour repérer un esca-
lier en verre qui mène vers la 

victoire, quelques pas avant 
l’arrivée. Dans le jeu de l’e-
card, une autre somme est en 
jeu, celui qui l’emporte gagne 
la mise. Sauf qu’Itō Kaiji est 
fauché. Il met alors son oreille 
en jeu (ce qui n’est pas sans 
rappeler la vente d’organe 
dans Squid Game). À chaque 
manche, il parie des milli-
mètres d’une pointe située 
près de son tympan. Dès qu’il 
perd, l’aiguille se rapproche 
dangereusement de la dis-
tance équivalente au nombre 
de millimètres parié.

Une œuvre plusieurs fois 
adaptée à l’écran

Squid Game n’est pas la seule 

fiction inspirée de Kaiji. Il 
est le manga le plus réputé 
de Nobuyuki Fukumoto, au 
Japon comme en Corée du 
Sud. Deux ans après sa sor-
tie en 1996, le seinen a été 
récompensé du Prix du manga 
Kōdansha dans la catégorie 
Générale. En 2018, le réalisa-
teur chinois Han Yan livre une 
adoption cinématographique 
intitulée Animal Words avec 
Li Yifeng et Michael Dou-
glas (disponible sur Netflix). 
Dès 2009, une trilogie en live 
action (Kaiji Jinsei Gyakuten 
Gēmu, Kaiji 2 Jinsei Dak-
kai Gēmu et Kaiji Fainaru 

Gēmu) fait suite à l’animé 
diffusé depuis 2007 avec Tat-
suya Fujiwara dans le rôle 
principal. L’animé de 52 épi-
sodes retranscrit fidèlement 
l’ambiance oppressante et la 
méfiance qui règne autour de 
Kaiji. Ainsi que la critique du 
système capitaliste opérée par 
Fukomoto dans ses mangas. 
Avec pas moins de 78 tomes 
au compteur, Kaiji est tou-
jours en cours de publication. 
De quoi permettre à Hwang 
Dong-hyeok de puiser son 
inspiration pour Squid Game 
saison 2.

Qu’est-ce que « Kaiji »,
 le manga qui a inspiré « Squid Game » ?

Quelle famille royale possède la collection 
de diadèmes la plus chère au monde ?
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Le Groupe Algérie 
Télécom a annoncé 
jeudi la mise en vente 

d’une nouvelle gamme d’offres 
internet haut et très haut 
débit à des prix «attractifs et 
exceptionnels», a-t-on appris 
auprès d’AT, qui a réitéré son 
engagement à rendre le haut 
et le très débit «accessibles 
à l’ensemble des foyers en 
Algérie.»
En primeur, Algérie-Télécom 
a annoncé à ses fidèles clients 
Idoom Adsl et Iddom Fibre qu’à 
compter du 6 octobre 2021, une 
«nouvelle tarification est en 
vigueur avec la mise en vente de 
deux nouvelles offres avec un 
débit jusqu’à 15 Mbps à 1 999 
DA et un débit atteignant les 50 
Mbps à 3 599 DA seulement», 
précise la même source.
Pour ce qui est du débit jusqu’à 
10 Mbps, il sera au prix de 
1 600 DA, sachant que les 

2,1 millions d’abonnés ayant 
un débit de 4 Mbps seront 
basculés automatiquement à 10 
Mbps au même tarif de 1600 
DA, ajoute Algérie-Telecom, 
relevant également que «le 
débit jusqu’à 20 Mbps sera au 

prix exceptionnel de 2 599 DA, 
ce qui implique 400.000 foyers 
qui ont vu leur débit de 10 Mbps 
doubler au même tarif».
La même source explique que 
«selon l’éligibilité, les clients 
abonnés actuellement au 

débit jusqu’à 20 Mbps, seront 
basculés automatiquement vers 
la nouvelle offre jusqu’à 50 
Mbps à 3 599 DA», alors que 
«dans le cas où le client n’est pas 
éligible, ce dernier bénéficiera 
d’un traitement spécifique».  

S’agissant du débit jusqu’à 100 
Mbps du service Idoom fibre, 
«il sera au prix attractif de 6 
999 DA au lieu de 7 999 DA», 
indique Algérie-Telecom.
«Avec la multiplication des 
différents types d’appareils 
connectés au sein des familles 
algériennes et l’élargissement 
des usages liés à l’internet, 
Algérie Télécom œuvre 
pour la modernisation 
de ses infrastructures et 
l’accroissement de ses capacités 
afin de permettre à tous ses 
clients de bénéficier d’une 
meilleure expérience», informe 
la même source, soulignant 
qu»avec cette nouvelle gamme 
d’offres, Algérie Télécom tient 
son engagement à rendre le haut 
et le très haut débit accessibles 
à l’ensemble des foyers en 
Algérie.»

Des pluies parfois 
sous forme d’averses 
orageuses affecteront 

plusieurs wilayas de l’Est du 
pays à partir de ce samedi après-
midi, indique l’Office national de 
la météorologie dans un bulletin 
météorologique spécial (BMS).
Les wilayas concernées par ce 
BMS de niveau de vigilance 

«Orange», sont Jijel, Skikda, 
Annaba, El-Tarf et Guelma, 
précise la même source, ajoutant 
que les quantités de pluies 
prévues sont estimées entre 20 
et 30 mm pouvant atteindre ou 
dépasser localement 40 mm, 
durant la validité du BMS qui 
court de samedi à 16h00 à 
dimanche à 6h00.

Six (6) personnes ont trouvé 
la mort et 446 autres ont 
été blessées dans 354 

accidents de la circulation 
survenus entre le 28 septembre 
et le 4 octobre dans les zones 
urbaines, a indiqué jeudi un 
communiqué de la Direction 
générale de la Sûreté nationale 
(DGSN).
Comparativement aux 
statistiques de la semaine 

dernière, le bilan des accidents 
de la circulation fait état d’une 
baisse du nombre de décès (- 
6), mais une hausse du nombre 
de blessés (+104) et d’accidents 
(53), a indiqué la même source.
Les mêmes données indiquent 
que le facteur humain est la 
principale cause dans plus de 
95% de ces accidents induits 
notamment par le non-respect du 
code de la route et de la distance 

de sécurité, l’excès de vitesse, la 
fatigue, le manque de vigilance 
au volant.
La DGSN réitère son appel aux 
usagers de la voie publique au 
«respect du code de la route et à 
la vigilance lors de la conduite, 
rappelant le numéro vert 15-48 
et celui de secours (17) mis à la 
disposition des citoyens 24/24h 
pour recevoir tous signalements, 
a conclu le communiqué.
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Algérie-Télécom :
Nouvelle gamme d’offres internet haut et très haut débit 

à des prix «attractifs»

Pluies orageuses
 dans l’Est du pays 

Accidents routiers en zones 
urbaines :

6 décès et 446 blessés 
en une semaine


